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Layín da banderazo 
al arranque de 
construcción del 
boulevard en San Blas

Existe voluntad de 
alcaldes en pagar 
deudas al SUTSEM: 
Águeda Galicia a5 a9

Diputados 
aprueban 
acuerdos para la 
ley de ingresos 
municipales

Luis Berumen 
dice estar listo 
para enfrentar 
a Águeda por 
la dirigencia    a11

a3

Amparo a medias para 
el juez Miguel Ángel 

González Rosales Disminuyen 80% 
casos de dengue 
en Nayarit: 
Roberto Sandoval 

a3 a7 

*En mayo pasado y por 
unanimidad de votos, el Consejo 
de la Judicatura del Poder 
Judicial de Nayarit destituyó a 
González Rosales como juez mixto 
en el municipio de Ahuacatlán, 
lo inhabilitó tres años para 
ocupar cualquier cargo en el 
Poder Judicial.
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Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Opinión2

Charlando con Rafael Alfredo 
Almanza Aguilar

Tepic, t iene muchos 
ciudadanos dedicados 
a la profesión hermosa, 
cautivante, maravillosa, de 
la música, y uno de ellos lo 
es el amigo Rafael Alfredo 
Almanza Aguilar, quien ha 
dedicado los años que lleva 
de vida activa a practicar y 
a enseñar música a chicos 
y a grandes. Nos platica 
que empezó en la bohemia 
y le siguió en forma seria 
entregándose al profesionalismo donde 
ahora funge como Director de la Escuela 
Superior de Música del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes y en su ratos 
libres trabaja en pre escolar en el Jardín de 
Niños del Estado “Juanita Peregrina”, donde 
imparte clases artísticas, y prácticamente 
se enfoca a su especialidad, que es la 
música, propiamente.

 Oriundo de esta ciudad, frisa en los 
53 años de edad, y nos narra que empezó 
tocando la guitarra “con los cuates, en 
los grupos de iglesia y en “la bohemia” 
dando serenatas, participando en fiestas 
juveniles… “Y terminando la preparatoria 
le dije a mi papá que quería irme a estudiar 
a Morelia, porque se me facilitaba, porque 
mi madre era de ese lugar y ahí vive la 
mayoría de mi familia y pues… nos fuimos 
para allá a estudiar. Una vez que concluí 
mi preparación regresé a Tepic, ya casado 
con mi esposa Martha Zambrano Ochoa, 
originaria de Morelia, allá nos conocimos y 
nos venimos a radicar a Nayarit, e ingresé 
a trabajar en el Colegio México, donde duré 
once años, en el ISSSTE Cultura, en el 
Colegio Colón, en escuelas primarias como 
la Cuauhtemoc, la Altamirano, la Miguel 
Hidalgo, la Miguel Alemán… y he dirigido 
el Coro del Estado, en donde duré doce 
años, desde al año 2,000 hasta el 2011, 
que regresamos del Festival Cervantino…”

 Y luego de hacer reflexión continuó 
su charla, haciéndonos saber que “luego 
de un “subión” de azúcar le baje un poquito 
al ritmo de la chamba, hice examen de 
oposición para ingresar como Director a 
la Escuela Superior de Música, y hasta la 
fecha ahí estamos, desde el 2009 hasta 
estos días”.

   Le preguntamos si en su 
trayectoria conoció al Maestro Roque y 
nos contestó lo siguiente: “Si cómo no, es 
un gran Maestro Organista de la ciudad 

de Guadalajara, Jalisco, 
radicado hace más de 50 
años en esta ciudad; un 
extraordinario organista en 
Catedral, Director Fundador 
de la Escuela de Música de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit, compositor… 
de hecho por ahí estamos 
ensayando una obra que 
quiere presentar con la 
orquesta de la Escuela a mi 
cargo, y él tocar el piano, 

así que estamos en preparación de ese 
Concierto, para presentarlo en breve.

 Al preguntarle si concedía gran 
parte de su tiempo a hacer “escoleta” 
con otros músicos, nos dijo que le gusta 
trabajar mucho con todos los músicos del 
Estado, “no tengo ningún problema, que 
sean de alguna institución o que sean de 
otra… al fin y al cabo somos músicos y 
lo que queremos hacer es arte… hacer 
música… y ahí estamos, trabajando con 
todos, prácticamente”…

 Al inquir ir le sobre alumnos 
destacados que haya tenido, no hizo 
saber que “hay muchos, podríamos 
mencionar a un muchacho que se llama 
Juan Franco, posiblemente el Director 
más joven de México, que está dirigiendo 
actualmente la Orquesta Sinfónica Juvenil 
de Guadalajara, y estamos trabajando 
con él en un proyecto que nos propuso él 
mismo, para el Festival Amado Nervo que 
viene ahora en noviembre, va a presenta “El 
Cascanueces” y se van a incorporar unos 
jóvenes alumnos de la Escuela Superior 
de Música, instrumentistas, y también el 
Coro Infantil de la dicha Escuela, para 
cantar una pequeña parte de esa obra 
del distinguido Maestro Tchaikovsky…  y 
tenemos en puerta también un Concierto 
Navideños con músicos y grupo coral de la 
Escuela, ya para el próximo año -2015- en 
Marzo festejamos el Aniversario 22 de esta 
Institución, y vamos a presentar un Concierto 
que probablemente lo ofreceremos en el 
Teatro Miguel Alemán, con dos trabajos de 
Navidad y de Aniversario, respectivamente, 
y eso es lo que estamos preparando”.

Nos dijo muy serio: “por ahí alguien 
expresó: mi política es el arte”.

Finalizamos esta charla preguntándole 
sobre las satisfacciones más grandes que 
ha tenido dentro de su carrera brillante en 
la música, y nos comentó: “haber dirigido 

Ya recibí tu carta en donde me dices 
que en esa ciudad de Tijuana no te has 
podido acomodar a trabajar. No pierdas 
la fe. Acuérdate que tú eres el mayor de 
nuestros hijos y de ti dependemos para 
seguir viviendo en esta tierra zacatecana. 
Queremos que intentes entrar nuevamente 
a la tierra de los gringos para que nos 
mandes mucho dinero para poder comer. 
Si otros entran tú también puedes entrar. 
No les tengas miedo a los güeros. Tienen 
fama de que les tiran balazos a los que 
corren. Tú te puedes detener a tiempo 
si es que te descubren. La cárcel no 
traga gente y allí encerrado te tienen 
que dar de tragar durante los días de tu 
encierro. Al cabo con tu tía Gudelia no 
te dan a llenarte y don Mere se la pasa 
vigilándote las manos y el tecomate de 
las gordas. Mira, aquí ya volvió el Mario 
de doña Chole y hasta trajo carro y una 
vieja trompuda y con lentes. Si te metes 
has como lo hizo él. 

Cásate y ya no muy como quiera te 
van a correr. Dicen que el que se casa 
allá, pa’luego tiene derecho de ciudadano 
americano. También puedes irte lo más 
pa’dentro que puedas a ver si al descubrirte 
los americanos les da flojera sacarte por 
lo lejos que te encuentren. Pero manda 
lana pronto. Aquí nos da trabajo hasta 
conseguir el timbre de la carta. Este 
país nuestro parece que ya no tiene 
remedio. Los que gobiernan sólo dicen 
promesas que ya todos sabemos que son 
mentiras. Subieron las tortillas, el aceite, 
los huevos, la leche, las papas, el arroz. 
Ya no venden platos de menudo de a 15 
pesos. La carne de segunda está a 90 
pesos. La de primera no sabemos. No 
nos atrevemos a preguntar. El viejo de los 
chicharrones nos ve despreciativamente 
cuando nos acercamos a la mugrosa 
batea llena de moscas. Ya no venden de 

a 20 pesos de chicharrones como antes. 

La vieja del pescado tatemado todavía 
tiene los mismos pescados de cuando 
te fuiste. No los ha podido vender. Unos 
ya no tienen ojos. A otros ya les falta la 
cola. En el mercado los vendedores están 
enojados con nosotros los méndigos 
porque ya casi no les compramos nada. El 
queso secarrón está a 120 pesos el kilo. 
Parte de él está engusanado, pero no lo 
pierden porque lo rayan y los gusanos 
en pedacitos no se notan. El queso que 
no te miente es el queso fresco que 
vende la Lupe en el mercado, pero ya 
vale 40  pesos. Haces de cuenta que no 
hay porque no los puedes comprar. Los 
carniceros que logran vender algo son 
los que entregan carne a los restaurantes 
y hoteles donde van los ricos a comer. 
Los demás están tronando. 

El día de la Sagrada Familia quemaron 
un toro de luces. La gente que fue a la 
iglesia casi no tenía fuerzas para correr 
de los buscapiés. Sin embargo la gente 
sigue siendo niña. Le gustan los truenos. 
A propósito de truenos, en el pasado 
año nuevo hubo menos balazos porque 
también el parque ha de estar muy 
caro. De estar aquí a estar allá mejor 
te quedas un tiempo para no tener que 
estar  manteniendo güevones. O si te 
corren de la casa de tu tía consigue el 
pasaje y te vienes a Nayarit y te metes 
de cuico. Cuatro de los hijos de don 
Onofre el pintor andan ya en Tepic con su 
uniforme y ya están gordos y cachetones. 
Aquí ya viste cómo estaban de flacos, 
como changuitos de circo pobre. Quién 
sabe por qué querrán tanto cuico en 
Nayarit, pero si les pagan por no hacer 
nada, allí tú puedes hacer carrera, pues 
ese es trabajo de haraganes. Tu madre, 
Escolástica Martínez. (Cel. 311 230 92 30)

el Coro del Estado, haberlo llevado hasta 
el Festival Cervantino, haber presentado 
con la OCANAY algunas obras que tengo 
por ahí para guitarra y orquesta, y el hecho 
de contribuir en el desarrollo integral de 
los niños, en cuanto a su educación y 
preparación en el arte, por ejemplo en el 
kínder donde trabajo lo hago con pequeños 
de tres años de edad hasta los cinco, 
entonces es muy gratificante porque los 
niños desarrollan muchas habilidades, hasta 
matemáticas, de lectoescritura… ¿qué 
mejor orgullo que el de contribuir en que 
un niño se desarrolle? Más que el dinero y 

cualquier puesto, es eso. Es lo primordial. 
Mientras uno contribuya en  que a la gente 
le vaya bien, se desenvuelva integralmente 
mejor… y que lo recuerden a uno cuando 
lo encuentren en la calle y le digan: Adiós 
Maestro… Con esa palabra es lo máximo, 
en más que decirte profesor…”.

 Nos despedimos del Maestro 
Rafael Alfredo Almanza Aguilar, esperando 
proseguir esta charla conforme se sucedan 
los eventos señalados.

311 145-18-81.   

CARTA INÉDITA DE 
DOÑA ESCOLÁSTICA

Por 
Chilo 

Cervantes
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Inservibles servicios públicos 
de Tepic: Juan Guerrero

Busca Luis Berumen dirigir 
el SUTSEM en Nayarit

Por Carlos Rentería  

El regidor priista Luis Berumen 
dio a conocer que buscará dirigir 
el Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM) en Nayarit, según 

en sustitución de la actual líder 
Águeda Galicia.

De cara a las próximas 
elecciones  internas para renovar 
la dirigencia del SUTSEM en 
Nayarit, el priista dio a conocer 
su intención para dirigir este 

Por Oscar Verdín Camacho 

Un Juzgado de Distrito concedió 
un amparo, por una parte, al juez 
de primera instancia Miguel Ángel 
González Rosales, actualmente 
suspendido del cargo, pero le negó 
la protección de la justicia federal 
en otra parte de la sentencia.

En mayo pasado y por 
unanimidad de votos, el Consejo 
de la Judicatura del Poder Judicial 
de Nayarit destituyó a González 
Rosales como juez mixto en 
el municipio de Ahuacatlán, lo 
inhabilitó tres años para ocupar 
cualquier cargo en el Poder Judicial 
y le impuso una multa de 20 mil 
pesos, además de que dio parte 
a la Fiscalía General del Estado 
para la respectiva investigación 
de carácter penal.

El Consejo de la Judicatura se 
pronunció contra González Rosales 
en razón de la queja interpuesta 
por Jorge Hugo Arciniega Carrillo, 
en abril del 2013, quien le habría 
entregado una suma de dinero a 
cambio de favores en su función 
judicial, como la entrega de copias 
de documentos en los que es 
implicado.

Contra ello, Miguel Ángel 
González Rosales presentó el 
número de amparo 1155/2014 
cuyo estudio recayó en el Juzgado 
Primero de Distrito en Materia Civil 
y Administrativa. El quejoso atacó 
la presunta inconstitucionalidad de 

la Ley Orgánica del Poder Judicial 
del Estado, especialmente del 
artículo 126 que se refiere a las 
reglas para la aplicación de las 
sanciones. 

En esa parte le fue negado el 
amparo.

Por el contrario, se le ofreció la 
protección de la justicia federal para 
que el Consejo de la Judicatura 
deje sin efectos la resolución 
dictada el 14 de mayo –que lo 
destituye e inhabilita- y, “con 
plenitud de jurisdicción, pronuncie la 
determinación que corresponda, la 
cual puede ser en sentido diverso, 
pero si es en el mismo sentido, 
deberá cumplir con los requisitos 
de fundamentación y motivación”.

Se trata de un amparo de 
los llamados “para fundar y 
motivar”, no una resolución de 
fondo, aunque se aclara que 
“la protección constitucional 
concedida se hace extensiva 
al fiscal General del Estado de 
Nayarit, Comisión de Disciplina, 
secretario de Administración y jefa 
del Departamento de Recursos 
Humanos, del Consejo de la 
Judicatura del Poder Judicial del 
Estado de Nayarit, residente en 
Tepic, ya que les reviste el carácter 
de autoridades ejecutoras”.

El fallo de la justicia federal fue 
dictado la semana pasada y contra 
éste, González Rosales podría 
interponer el recurso de revisión 
ante un Tribunal Colegiado.

Amparo a medias para el juez 
Miguel Ángel González Rosales

Por: MARIO LUNA

El director de los servicios públicos municipales 
de Tepic, Juan Guerrero, reconoció que los distintos 
servicios municipales, como aseo, parques y jardines, 
alumbrado y el rastro, están inservibles, no funcionan 
debido a las enormes carencias en las que se encuentran. 

Refirió que las áreas de aseo público y alumbrado, 
son las que tienen mayores deficiencias, razón por 
lo cual esto afecta mayormente a la ciudadanía, esto 
porque el parque vehicular no sirve para nada.

Ante ello, se realizó una evaluación de las fallas 
mecánicas del parque vehicular, para tener un costo 
aproximado de la reparación de esas unidades y 
poderlas meter al trabajo, ya que de los 27 camiones 
recolectores de basura, se inició trabajando con 9 en 
circulación y ahora, con esfuerzos se han reparado 10 
camiones, por lo que se trabaja ya con 19 unidades, 
y entre hoy y mañana se recupera un camión que se 
tenía detenido por 3 mil 500 pesos.

Con esta cantidad de camiones recolectores, se tendrá 
la posibilidad de reacomodar las rutas, para tener limpia 
la ciudad, en el caso de parques y jardines se tiene 
solamente 3 camionetas, insuficientes para realizar los 
trabajos propios de las cuadrillas y aún más insuficientes 
para recoger las ramas, troncos, árboles caídos, 

trasladar plantas o arboles 
de ornato.

Asimismo se requieren 
de varias pipas para regar 
los distintos parques y 
sólo se tienen dos, pero 
sólo sirve una; en cuanto a alumbrado público solo 
se tienen dos canastillas y sólo sirve una, que a cada 
momento se está reparando.

Por ello la intención del presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, es que Tepic sea verdaderamente 
la capital del cambio, por lo que se tienen que hacer 
cosas diferentes, aún sin tener el recurso.

Juan Guerrero, dijo que si se quiere verdaderamente 
un cambio, es necesario que la gente aporte y apoye 
en las acciones necesarias con el gobierno municipal, 
ya que este cambio es responsabilidad de todos.

Dijo el funcionario municipal, que ellos están abiertos 
a las críticas para ser mejores, por lo que esperan que 
la oposición, en este caso el PRI, critique de manera 
constructiva, señalando errores pero diciendo soluciones.

Señaló que harán un esfuerzo para hacer las cosas 
mejores que la anterior administración por lo que 
aseguró que con dinero y sin dinero, ellos trabajarán en 
la solución de los problemas que enfrenta el municipio, 
concluyó diciendo el director de los servicios municipales 
de Tepic, Juan Guerrero.

sindicato en el próximo periodo 
2014-2018 asegurando que “se 
ocupan mejores líderes”.

Entre sus propuestas el 
priista intenta eliminar bonos, 
compensaciones así como 
sostener el aumento salarias al 
6% en Gobierno del Estado tal 
y como Pepe Espinoza, Titular 
de la Secretaria de Gobierno lo 
dio a conocer.

Dio a conocer además  que 
existirá una excelente coordinación 
con el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda 
con el objetivo de omitir realizar 
manifestaciones que perjudiquen 
a la sociedad, las cuales a voz de 
miles de sindicalizados se realizan 
para exigir justicia laboral.

* La protección de la justicia federal es para 
fundar y motivar la sentencia de destitución 

dictada por el Consejo de la Judicatura; González 
podría presentar el recurso de revisión.

*Entre sus propuestas destaca eliminar bonos, compensaciones así 
como sostener el aumento salarial al 6% en Gobierno del Estado.
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El PT se declara listo para la 
próxima contienda electoral del 2015

4

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Todo indica que en las horas 
siguientes al oscurecer se 
presentan constantes robos a 
peatones, tal y como se indicó 
en la edición de este lunes.

Y es que, precisamente 
anteayer aproximadamente a 
las ocho de la noche, agentes 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal tuvieron 
conocimiento de un nuevo 
robo, ahora en agravio de un 
menor de 14 años.

Identificado con el nombre 
de Jaime, el niño caminaba en 

dirección a su domicilio en la 
colonia Amado Nervo, cuando 
un desconocido lo despojó de 
una “tablet”. 

El delincuente, con ropas 
oscuras, consiguió huir 
antes del arribo de la policía. 
Familiares del menor también 
se habrían unido a la búsqueda. 

Tal y como se ha indicado 
en anteriores ediciones, se 
cree que las víctimas de estos 
robos son circunstanciales; 
es decir, no existiría un plan 
previo, sino que los ladrones 
los encuentran en la calle y 
cometen el atraco si tienen 
oportunidad de ello.

Otro robo a un peatón; 
ahora un menor de 14 años

Por 
Florentino 
Cordero.

Tepic, Nayarit.- 
Tras darse a 
c o n o c e r  q u e 
Rodolfo Pedroza 
Ramírez, regidor 
de Tepic, atropelló 
a una mujer y 
a una menor de 
edad, el día de hoy 
por la mañana, 
a la altura de 
Ley Álica, las 
redes sociales 
se  inundaron 
de las fotos del 
percance y un 
texto que acusa 
al  regidor de 
manejar en estado 
de ebriedad.

P e d r o z a 
Ramírez en su 
cuenta personal 
del  Facebook, 
escribió, “Quiero informar lo 
siguiente: Efectivamente hoy 
por la mañana tuve un incidente 
al circular por insurgentes, una 

persona se cruzó en luz verde a 
unos metros del paso peatonal, 
afortunadamente venia yo a 
baja velocidad lo que permitió 
frenar a tiempo; el contacto no 

paso a mayores, yo mismo me 
quedé a auxiliar a la persona, 
llamé al Secretario de Gobierno 
Pepe Espinoza, y al Secretario 
del Ayuntamiento”.

Regidor atropelló a una mujer y las 
redes lo señalaron que andaba borracho

* Lo despojan de una tablet en la 
colonia Amado Nervo. 

Más adelante aclaró, “pedí a 
los paramédicos trasladaran a la 
persona a un hospital privado, la 
persona está bien, sólo golpes 
y un esguince; lamento se lucre 

políticamente con un accidente, 
pido revisen las cámaras del 
C4, y los partes pues también 
estuvo en el lugar la policía 
estatal”, se lamentó el panista.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El Comisionado 
Nacional del PT en Nayarit, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, 
presidió el pasado sábado  
reunión del Consejo Ejecutivo 
Coordinador de ese partido, 
mismo que está compuesto 
por once coordinadores, donde 
se contó con la presencia de 9 
regidores y los 2 diputados locales 
petistas, quienes expusieron sus 
puntos de vista de acuerdo al 
orden del día, acordando reunirse 
dentro de quince días más 
para otra importante reunión 
de Consejo.

Entre los puntos que se 
trataron en esta reunión, resaltó la 
apertura de más participación de 
los jóvenes y de las mujeres en las 
tareas del partido en la afiliación 
y credencialización de sus 
miembros, entre otros asuntos, 
con la finalidad de atender 
mejor las demandas de los 
sectores sociales y productivos, 
como el ganadero, pesquero, 

campesino, t ransport ista, 
comerciante,  indigenista, 
turístico, asociaciones civiles, 
amas de casa, personas con 
discapacidad, deportistas, arte 
y cultura, maestros, obreros, 
pequeños comerciantes, entre 
otros muchos más.

En su intervención, Pérez 
Gómez resaltó, que debido a 
que se adelantaron los tiempos 
para el próximo proceso electoral 
federal, que inició este mes de 
octubre, donde en Nayarit se 
renovarán las tres diputaciones 
federales, dijo, “los petistas 
nayaritas tendremos que trabajar 
arduamente para sacar de nueva 
cuenta la casta con una mejor 
coordinación partidista, lograr 
una mejor votación a favor de 
quienes serán los representantes 
de elección popular en las tres 
diputaciones federales, y porque 
no decirlo alzarse con los triunfos 
electorales para el PT”.

Cabe mencionar que la 
diputada local Fidela Pereyra 
Zamora, coincidió con su 

*Participará en los 3 Distritos Electorales.

homólogo, Jaime Cervantes 
Rivera, al expresar la importante 
gestión que están realizando 
para la construcción de la 
Preparatoria de Presidio de los 
Reyes, del municipio de Ruiz, 
entre los puntos de acuerdo 
para mejorar la educación y la 
calidad de vida de los nayaritas, 
que ya tienen en su agenda 
legislativa para exponerlos en 
la tribuna más alta del estado.

El regidor petista de SAMAO, 
Daniel Castro López, expresó que 
en fecha próxima instalará en la 
cabecera municipal una oficina 
de enlace con la ciudadanía, para 
atender las demandas de sus 
representados y resolver lo que 
esté dentro de su competencia; 
asimismo, hará lo propio la 

regidora de Ixtlán del Río, Marisol 
Sánchez Navarro, quien lamentó 
la agresión que sufrieron dos 
correligionarios de su partido 
en el pasado proceso electoral, 
y no estuvimos a la altura 
para apoyarlos, por lo que en 
este sentido debemos ser más 
solidarios y en lo que a mí me 
corresponde les pido disculpas.

Por último, el regidor por 
Compostela, Ricardo Sandoval 
Verdín, mejor conocido como 
“Cámara Viajera”, resaltó que él 
con los 5 mil pesos que le dio el 
PT para hacer campaña en su 
demarcación triunfó, mientras 
otros candidatos derrocharon 
fuertes cantidades de dinero y 
ni así pudieron ganar, la gente 
me pregunta que si buscaré 

la próxima diputación local 
por el VIII Distrito, a lo que 
les contesto que primero les 
serviré como regidor sin andar 
pensando en futurismos político, 
es de señalar que el miembro 
del Consejo Coordinador y 
ex candidato por la Alcaldía 
badebadense, Juan Francisco 
O’connor Aguirre, resaltó que 
ya gestionó conjuntamente 
con el regidor Héctor Quintana 
Paniagua ante ejidatarios de la 
cabecera municipal la donación 
de un terreno para edificar las 
instalaciones del PT en Bahía 
de Banderas y con ello atender 
con más eficiencia las demandas 
de la militancia y simpatizantes 
de este partido, el cual en el 
pasado proceso electoral creció 
en este municipio.
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Negativa e inadecuado servicio de asistencia médica 
en hospital comunitario de Compostela: Huicot: Rivas 

El titular de la Comisión 
de Defensa de los Derechos 
Humanos para el Estado 
de Nayar i t  emit ió  la 
Recomendación 10/2014 
dirigida al Director General 
de los Servicios de Salud 
de Nayarit, pues derivado 
de un procedimiento de 
protección no jurisdiccional, 
se acreditó que una paciente 
embarazada originara de 
la localidad de Las Varas, 
se presentó en el Hospital 
Básico Comunitario de 
Compostela, Nayarit, con la 
finalidad de recibir atención 
en su preparación para el 
parto, sin embargo, sufrió 

una inadecuada prestación 
de servicio de asistencia 
médica por parte de dos 
médicos generales adscritos 
al área de urgencias, quienes 
incurrieron en omisiones 
inexcusables al no realizar 
una valoración clínica 
completa. 

En el expediente de queja 
quedó acreditado que los 
síntomas que presentaba 
la paciente embarazada 
constituían factores que 
reflejaban la necesidad de 
que ésta fuera valorada 
por un especialista en el 
servicio de ginecología y 
obstetricia; sin embargo, 
no fue referida de forma 
oportuna a una unidad 
de tercer nivel u Hospital 
Sí Mujer para que se le 
proporcionara la atención 
especializada que su estado 
de salud demandaba, con 
lo cual se le ofrecería un 
mejor panorama y otra 
oportunidad.

Por el contrario, se emitió 
un diagnóstico ambiguo, 
pues de las notas médicas 
elaboradas no se desprende 
que se haya realizado una 
valoración clínica completa 
de la paciente ni del producto, 
de tal suerte que no se 
hizo la auscultación del 
latido cardiaco fetal, ni se 
describió que la paciente 
se encontraba en trabajo 
de parto activo, entre otras 
omisiones.  

En la Recomendación 
también se señala que la 
paciente sufrió una negativa 
de prestación de servicio 
público de ambulancia, pues 
no obstante que fue referida 
de urgencia al Hospital Civil 
de Tepic, Nayarit, para ser 
valorada por un especialista 
en el servicio de tococirugía, 
a la paciente se le negó el 
servicio de ambulancia, y se 
le indicó que se trasladara por 
medios propios, generando 
un retraso importante en su 

traslado. Posteriormente, la 
paciente fue recibida en el 
Hospital Civil de Tepic, sin 
embargo, se le diagnosticó 
feto óbito (feto único muerto).

Cabe precisar que el 
día de los hechos, el 
Hospital de Compostela 
no contaba con personal 
para operar la ambulancia, 
pues los chóferes de turno 
se encontraban ausentes 
con permiso previamente 
autorizado por el jefe 
inmediato; de tal suerte que 
el personal administrativo del 
Hospital Básico Comunitario 
de Compostela, Nayarit, 
consintieron y no previnieron 
dicha irregularidad, que no 
se contara con personal 
para operar la ambulancia, 
pues autor izaron los 
permisos para que los 
chóferes no asistieran a 
laborar, afectando con esto 
el servicio público, y en el 
caso particular, la falta de 
un traslado oportuno para 

la paciente embarazada.
En ese sent ido,  e l 

ombudsman Huicot Rivas 
Alvarez señaló que se 
vulneró el derecho a la 
protección de la salud de 
la paciente por Negativa o 
Inadecuada Prestación de 
Servicio Público Ofrecido por 
Dependencias del Sector 
Salud, al prestarle una 
atención médica inadecuada 
y negarle el servicio de 
ambulancia para su traslado 
de urgencia. Por lo que 
recomendó al Director 
General de los Servicios de 
Salud de Nayarit, se iniciara 
procedimiento administrativo 
disciplinario en contra de 
los servidores públicos 
que violaron el derecho 
de la paciente a acceder 
a una asistencia médica 
de calidad, de calidez y 
oportuna. Asimismo, se 
recomendó se tomaran las 
medidas necesarias para 
la reparación de los daños 
ocasionados a la víctima.

Por Edmundo Virgen

Los representantes de las diferentes 
secciones sindicales del SUTSEM en el 
estado, ya han sostenido acercamientos con 
los diferentes presidentes municipales en la 
entidad, para hacer de su conocimiento los 
pasivos que se adeudan a  los trabajadores, 
y se ha podido observar buena voluntad y 
disposición de los alcaldes en sostener una 
apropiada relación laboral con la burocracia 
sindicalizada, y a la vez, ir amortizando los 
adeudos que se tienen con el gremio, así 
lo aseguro la lideresa de la organización 
sindical Águeda Galicia Jiménez.

 Al respecto, la ex legisladora local 
manifestó, que las pasadas administraciones 
municipales en su totalidad tuvieron un 
desempeño irresponsable con el sindicato, 
tanto que los ediles en su gran mayoría 

fueron abucheados por los trabajadores, 
ya que hubo sueldos caídos que no se 
pagaron, al igual que prestaciones que 
quedaron a deber, por lo que espera que 
las nuevas administraciones aprendan esta 
lección para que no pase lo mismo.

Aunque la dirigente reconoció que por 
ahora se ve muy difícil que los ayuntamientos 
puedan cumplir con los rezagos existentes, 
ya que su gestión apenas empieza y se 
acerca el fin de año con los respectivos 
pagos de aguinaldos, primas vacacionales y 
otros pasivos, lo que sin duda representara 
una importante erogación para todas las 
administraciones municipales, por lo que 
considera que sería hasta  los primeros 
meses del próximo año en que podrán contar 
con recursos provenientes de la captación 
de impuestos, para poder  ir cubriendo los 
adeudos que se tienen con el sindicato.

 La entrevistada indicó, 
que el ayuntamiento de Tepic 
es el que más dinero debe 
al SUTSEM, luego le sigue 
Santiago Ixcuintla, Tuxpan, 
Compostela y así sucesivamente 
todas las administraciones 
municipales adeudan a la 
burocracia sindicalizada recursos cercanos 
a los 300 millones de pesos, con lo que 
no solo se afecta a los trabajadores, sino 
también se afecta la actividad comercial, ya 
que ese dinero no circula y en consecuencia 
se paraliza la economía, porque en el 
municipio los únicos que generan empleos 
son el gobierno estatal, el ayuntamiento 
de Tepic y una que otra empresa, y si no 
pagan el comercio lo reciente.

Por último, Águeda Galicia recalcó, que 
están conscientes que de un día para otro 

no se va a resolver este problema con los 
ayuntamientos, pero ha observado que 
existen mejores condiciones con las nuevas 
administraciones para que las cosas vayan 
mejorando, porque para empezar, todos van 
al corriente con el pago de las quincenas, 
incluso aquellos que recibieron rezagos 
salariales ya  pagaron, aunque ahora 
resulta que muchos de los trabajadores 
de gobierno del estado ya están en el 
buro de crédito porque el dinero que les 
descuentan lo retienen, algo que jamás 
había pasado y eso no se vale, terminó 
diciendo la lideresa sindical.

Hay voluntad de alcaldes para pagar 
deuda con el Sutsem: Águeda Galicia
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Clausura Ayuntamiento de Tepic 
paraderos en calles de Tepic 

Política
*Por no cumplir con la reglamentación

*En representación del Gobernador de la Gente…

•	 La	capacitación	de	los	notarios	camina	a	la	par	de	las	reformas	en	materia	fiscal	y	
mercantil,	así	como	la	llamada	Ley	Anti-lavado,	afirmó	el	Fiscal	General.
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Por Edmundo Virgen 

Por  no cumpl i r  con la 
reglamentación, además de obstruir 
vías peatonales y ciclovías, la tarde 
de este lunes fueron clausurados 
paraderos en diversas calles de 
Tepic denominados Muebles de 
Publicidad Iluminada (MUPI) que 
aún se encuentran en proceso de 
instalación.

Por eso, el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Ecología 
del ayuntamiento de Tepic Jesús 
Tepalcanzint González Vega, el 
secretario de Seguridad Pública 
Jorge Berecochea y el director de 

Tránsito y Vialidad Karim Cabrera, 
personalmente colocaron los sellos 
de clausura en esta infraestructura.

González Vega, explicó que 
el operativo que se llevó a cabo 
se debe a que no se cumplen 
requerimientos como las distancias 
entre la pared y la calle, lo que 
obstruye el paso del peatón e 
invaden incluso parte de la vía 
pública y ciclovías, además de que 
no cubren la distancia requerida 
con otros servicios similares.

Asimismo, explicó que el 
procedimiento real izado en 
diferentes partes de la ciudad, 

principalmente en avenidas, 
representa sólo una clausura 
preventiva a fin de que la empresa 
sancionada cumpla con la 
reglamentación, pero advirtió 
que de no dar cumplimiento a las 
disposiciones se podría incluso 
llegar a una clausura definitiva.

Cabe destacar, que el tema 
de estos paraderos, había ya 
tomado espacios de protesta en 
redes sociales y se trató también 
en la reunión sostenida centre 
el presidente municipal de Tepic 
Leopoldo Domínguez González y 
ambientalistas de Tepic el pasado 
viernes.

Tepic.-En representación del 
Gobernador de la Gente Roberto 
Sandoval Castañeda, el Fiscal General 
Edgar Veytia inauguró este lunes el 
ciclo de Cursos de Capacitación y 
Actualización para Notarios Públicos.

En su participación, Edgar Veytia 
destacó la importancia de dichos cursos 
en el quehacer diario de los notarios, 
mismos que son encaminados a las 
reformas en materia fiscal y mercantil, 
así como la llamada Ley antilavado.

Durante el marco inaugural, el Fiscal 
estuvo acompañado de Arturo Luna 
López, Presidente del Colegio de 
Notarios de Nayarit, José Antonio Sosa 
Castañeda, José Antonio Manzanero 
Escutia y Héctor Guillermo Galeano, 
notarios ponentes.

Fue en las instalaciones del Colegio 
de Notarios de Nayarit, donde Edgar 
Veytia también exhortó a los presentes 
a buscar esquemas de trabajo conjunto 
con la Fiscalía General del Estado 
para garantizar la cero impunidad 
en Nayarit.

Por otra parte, el Fiscal Veytia 
invitó a los integrantes del Colegio 
de Notarios a ser partícipes de los 
cursos de actualización en materia 
de Juicios Orales, impartidos por 
personal de la Secretaría Técnica 
del Consejo de Coordinación para 
la implementación del Sistema de 

Inaugura Edgar Veytia cursos de actualización 
para notarios públicos de Nayarit

Justicia Penal (SETEC).

“En los juicios orales que inician 

en diciembre próximo, veré a muchos 
notarios, dando testimonio de su 
labor, por ello será necesario caminar 

unidos hacia esa dirección para 
lograr resultados en un corto plazo”, 
puntualizó Edgar Veytia.
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Nayarit destaca en el país por disminución 
en casos de dengue: Roberto Sandoval 
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Derivado de la oportuna 
intervención del Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, este año se 
reforzaron las acciones en 
materia de prevención del 
dengue, lo que ha permitido 
disminuir el número de casos en 
un 80 por ciento, en comparación 
con el 2013, por lo que se puede 
afirmar que, hasta el momento, 
en Nayarit se tiene bajo control 
dicha enfermedad.

“En materia de salud no 
bajamos la guardia, estamos 
siempre al pendiente; por eso, 
reconozco y agradezco al 
personal de las brigadas del 
dengue su trabajo y entrega, que 
han logrado que se disminuyan 
en un 80 por ciento los casos; 
hemos gestionado lo necesario 
para estar bien equipados y 
combatir el dengue”, comentó 
el mandatario.

La estrategia integral de 
combate al dengue, que 
ha arrojado los excelentes 
resultados ya descritos, se 
compone de catorce acciones 
preventivas, entre las que 
se incluyen la colaboración 
interestatal con Sinaloa y 
el Programa Manzana Libre 
de Dengue, este último que 

identifica con calcomanías a 
las casas tratadas contra esta 
enfermedad.

Es de mencionar que se coloca 
una calcomanía roja en cada una 
de las casas, donde se indica 
la fecha en que debe revisarse 
nuevamente la vivienda, y una 
de color amarillo en aquellas 
que no han sido tratadas, por 
estar deshabitadas o cerradas.

También se implementó hace 
unos meses el programa de 
ovitrampas, que consiste en 
colocar trampas donde la hembra 
del mosquito transmisor deposita 
sus hueveci l los, además 
del trabajo de brigadas de 
nebulización, descacharrización, 
abatización y control larvario, 
que el personal de salud realiza 
por todo el estado, con énfasis 

en los municipios de Tepic, 
Santiago Ixcuintla, Bahía de 
Banderas y Tuxpan, los cuales 
han presentado un mayor 
número de casos.

El jefe del Ejecutivo estatal 
dijo que este logro es derivado 
del esfuerzo conjunto entre 
el Gobierno de la Gente y 
la sociedad, “ya que gracias 
a ellos podemos realizar los 
trabajos necesarios para evitar 
criaderos que propaguen la 
enfermedad”. 

Cabe hacer mención que 
en el mes de mayo pasado, 
por primera vez, los estados 
de Nayarit y Sinaloa pusieron 
en marcha el Operativo de 
actividades conjuntas de 
prevención y control del Dengue, 
en 25 municipios de la zona 
limítrofe de ambas entidades.

Tepic.- El Instituto Estatal 
Electoral (IEE), sigue promoviendo 
la Cultura Político Electoral y 
fortaleciendo la Educación Cívica 
entre los jóvenes bachilleres 
del CBTIS 100, ubicado en  
Francisco I. Madero del Municipio 
de Tepic.  Una vez más  este 
organismo electoral en la 
actividad de “Elecciones en 
Espacios Escolares”, asesoró  
la jornada electoral del pasado 
3 de Octubre, en la que los  
alumnos bachilleres eligieron al 
comité estudiantil para el ciclo 
escolar 2014-2015.

 Mil 313 fueron los bachilleres  
del CBTIS 100 de Puga, quienes  
sufragaron su voto  en la  
jornada electoral estudiantil 
del pasado 3 de octubre, ellos  
fueron a las urnas para elegir 
a  la sociedad de alumnos de 
ese plantel educativo, para 
ello las actividades iniciaron el 
pasado 22 de Septiembre con el 
lanzamiento  de la convocatoria,  
participando en la contienda dos 
planillas que fueron registradas   
en tiempo y forma apegándose a 
la norma, para ello por un  lado 
busco su registro la “Planilla 
Azul”, quien 
nombró como 
candidata a 
p r e s i d e n t a  
a  N i d i a 
S a m a n t h a 
Pinto Gómez y 
la otra planilla 
contendiente 
n o m i n a d a 
Mov im ien to 

Rojo, cuyo candidato a presidente 
recayó en el nombre de Cristopher 
Porfirio Martínez Cruz.

Las actividades más relevantes 
de este ejercicio cívico fueron: La 
instalación del colegio electoral, 
el registro de planillas, las 
campañas electorales, un debate 
entre candidatos, capacitación 
de funcionarios de casilla y 
el 3  de octubre la jornada 
electoral en la que  los alumnos 
acudieron a las urnas a emitir su 
voto, para posteriormente en la 
ceremonia de honores,  se hiciera 
la  entrega de constancias de 
mayoría y toma de  protesta de 
los integrantes de la Planilla Azul 
quien resultó ganadora con 628 
votos contra 359 de la Planilla 
Movimiento Rojo.

Es de reconocer que el IEE, al 
fortalecer estas actividades de 
educación cívica por medio de  
las elecciones en los  espacios 
escolares, ha ido sembrando sin 
lugar a dudas en las niñas, niños 
y jóvenes nayarita  la semilla de 
la democracia,  abonando con 
ello  a la construcción de una  
ciudadanía más participativa.

Participaron en la jornada  electoral 
del pasado 3 de Octubre: IEE

*Mil 313  alumnos del CBTIS 100 

*El	80%	de	los	alumnos	sufragaron
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Por 
Chilo 

Cervantes

Un crustáceo que 
produce mucho dinero

Una nueva denuncia hacen los 
camaroneros de Pimientillo. De tantas 
denuncias hechas, su repetición parece 
rebajar la importancia del problema 
camaronero. Los pescadores siempre 
están divididos porque el crustáceo 
produce mucho dinero, al ser uno 
de los alimentos más exquisitos de 
los que se pueden saborear en las 
costas de Nayarit. Pero siempre, en 
torno a los camarones, hay luchas 
que parece que nunca van a terminar. 
Hay espacios de agua entre los 
ejidos que siempre están en disputa. 
Interviene ocasionalmente el gobierno 
y las cosas se arreglan, y luego los 
enfrentamientos vuelven a aparecer. 

Si los esteros y las bocas de los 
ríos no produjeran tanto camarón que 
no ocupan sembrarse como el maíz, 
el frijol y el tabaco, nadie pelearía 
su propiedad porque habría que 
trabajar. En el caso de los camarones 
la naturaleza hace todo. Hace nacer 
el camarón y crece en los esteros 
en toneladas por centenares que las 
gentes del ambiente costeño no se 
pueden acabar. Sobran inyecciones 
de dinero para los pescadores que se 
dedican a la captura. Entregan una 
parte de la cosecha y otra parte se la 
comen o la venden. El gobierno federal 
ha realizado cuantiosas inversiones 
para ayudar a los pescadores, pero 
los administradores de los esteros 
tienen que estar bebiendo todos los 
días, y cuando es tiempo de cosecha 
no guardan nada del dinero que 
ganan a raudales. Se movieron los 
suficientes créditos para dotar a los 
pescadores de una empacadora que 
quedó ubicada en Chilapa. 

Se las tuvieron que embargar 
porque las inversiones no fueron 
liquidadas a tiempo. La Ocean Garden 
que funciona en Estados Unidos 
dependiente de los pescadores de 
Nayarit anda, según dicen, en plena 
bancarrota al menos en lo que se 
refiere a las remesas esperadas de 
los pescadores nayaritas. Y eso que 
los camarones sólo dan el trabajo de 
la captura y acarreo. Sólo hay que 
levantar la cosecha. Qué sería si 
tuvieran que hacer surcos en el agua, 
conseguir semilla, hacer almácigos, 
plantar, regar, etc. No han sabido 
siquiera administrar tanta riqueza. 

Y es tan fabulosa la producción de 
crustáceo que el olor del camarón y de 
los billetes ha traído a los empresarios 
orientales que ya están ganando 
dinero a carretadas. Inclusive, se han 
estado dando el lujo de sacar a los 
pescadores libres de sus rincones de 
pesca tradicionales y, ayudados por 
los marinos y por malos nayaritas, les 
recogen sus atarrayas y las bicicletas 
en que se transportan desde sus 
jacales llenos de zancudos. Estas 
denuncias ya están muy repetidas. 
Nuestros pescadores han despreciado 
una inmensa riqueza por pereza y 
se han quedado con los créditos 
que les han otorgado. Al paso de 
los años, ya son muy conocidos 
los negociantes de camarones que 
hacen grandes fortunas desde las 
ciudades de Guadalajara y México 
y los camaroneros nayaritas no 
prosperan estando a la orilla de los 
esteros por estar en constante pleito. 
Y camarón que se duerme… (Cel. 
311 230 92 30)

El Instituto de Capacitación para el Trabajo 
del Estado de Nayarit (ICATEN), plantel 
Tepic, inicia este martes un curso de comida 
italiana, con el objetivo principal de ampliar 
los conocimientos de quienes gustan del arte 
culinario, facilitándoles las herramientas de 
aprendizaje para que puedan diversificar 
sus opciones productivas en esta actividad.

 
La cocina italiana es una de las más 

reconocidas del mundo occidental, por la 
gran influencia en múltiples países desde 
el Imperio Romano; es conocida también 

como la dieta mediterránea y considerada 
una de las más tradicionales y ricas en el 
mundo, razones por las cuales dicha cocina 
se ha convertido en un atractivo fuerte para 
quienes se dedican al arte culinario, explicó 
Paulina Sánchez Sánchez, directora general 
de ICATEN.

  
La funcionaria mencionó que los cursos son 

impartidos por personal altamente capacitado 
en las diferentes especialidades, además de 
que cada curso cuenta con validez oficial 
ante la Secretaría de Educación Pública.

Cursos de cocina 
italiana inician el martes 
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Diputados aprueban acuerdo de envío de iniciativas  
para los ingresos municipales del ejercicio 2015

Política

Arranca Gobierno de la Gente la 
Tercera Semana Nacional de Salud
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•	 Este	lunes	en	reunión	de	Comisión	de	Hacienda,	Cuenta	Pública	y	Presupuesto,		los	
integrantes	de	la	Trigésima	Primera	Legislatura	aprobaron	diversos	acuerdos.

*Al	interior	de	Comisión	Legislativa

Tepic.-Este lunes en la 
Sala de Comisiones “General 
Esteban Baca Calderón” del 
Poder Legislativo de Nayarit, 
integrantes de la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto, llevaron a cabo 
la primer reunión de trabajo 
para analizar y discutir diversos 
acuerdos que fueron aprobados 
por unanimidad, de los cuales 
el relativo a las iniciativas a 
leyes de ingresos municipales  

se dará a conocer en Sesión 
Pública Ordinaria de este 
martes 7 de octubre.

En lo referente al cuerdo que 
contiene los Criterios Técnico-
Legislativos, los integrantes de 
la Comisión de Hacienda Pública 
y Presupuesto coincidieron 
en la pertinencia de suscribir 
el citado acuerdo mediante el 
cual  se sugiere atiendan los 
Ayuntamientos de la entidad, 

al elaborar, aprobar y remitir 
sus respectivas iniciativas de 
Ley de Ingresos Municipal 
para el ejercicio fiscal 2015. 
Este acuerdo al ser analizado 
y suscrito, los legisladores 
dieron su voto afirmativo.

De igual  manera,  los 
representantes populares 
nayaritas aprobaron el Acuerdo 
de Trámite que resuelve sobre 
la permanencia en su estudio 

o archivo definitivo de las 
diversas iniciativas presentadas 
en legislaturas anteriores, 
acuerdo que se aprobó de 
manera unánime. 

Durante el transcurso de la 
reunión de trabajo de la Comisión 
Legislativa, el Secretario 
General del Congreso, Francisco 
Javier Rivera Casillas, dio a 
conocer información relativa a la 
elaboración del Plan de Trabajo 

Bajo el lema “Mientras Tú 
los Quieres, las Vacunas los 
Protegen”, se llevará a cabo la 
Tercera Semana Nacional de 
Salud, misma que inauguró el 
Gobierno de la Gente a través 
de la Secretaría de Salud, 
siendo la señora Ana Lilia López 
de Sandoval, Presidenta del 
sistema de Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) Nayarit, 
quien dio el arranque de las 
acciones.

Del 6 al 10 de octubre, la 

esposa del Gobernador Roberto 
Sandoval, en coordinación con 
la Secretaría de Salud, invitó 
a los padres de familia a que 
participen, ya que vacunar a 
sus hijos es una prueba de 
cariño; muestra de ello es el 
lema que utiliza esta semana 
de vacunación.

 Ana Lilia López de Sandoval 
anunció que se visitarán las 
escuelas de todo el estado para 
que no quede ningún niño o niña 

sin que se le aplique la vacuna 
de triple viral contra sarampión, 
rubiola y parotiditis, misma 
que es gratuita; tal como lo ha 
indicado el Gobernador Roberto 
Sandoval, de poner énfasis y 
promover la prevención.

 “Todos los niños 
y  n i ñ a s  d e b e r á n 
ser vacunados para 
protegerlos de algunas 
enfermedades típicas de 
esta temporada, y para 
completar los esquemas 
básicos de vacunación”, 
comentó Ana Lilia López 
de Sandoval, al mismo 
tiempo que les solicitó a 
los médicos y enfermeros 
estar de cerca y atender 
a las personas que más 

lo necesitan.
Adicionalmente la Secretaría 

de Salud realizará más de 400 
mil acciones de prevención 
como distribución de Vida Suero 
Oral, ácido fólico, albendazol, 
vitaminas y minerales, vitamina 

"A", así como difusión de 
mensajes para evitar las 
infecciones respirator ias 
agudas, diarreas, entre otros 
padecimientos, informó el doctor, 
José Javier Rosas Rio segura, 
director de Servicios de Salud.

de la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, 
el cual regirá durante el periodo 
constitucional de la Trigésima 
Primera Legislatura al Congreso 
del Estado de Nayarit.

A esta primera reunión 
asistieron las diputadas Jassive 
Patricia Durán Maciel y María 
Isidra Vargas López, así como 
los legisladores Jorge Humberto 
Segura López quien preside la 
Comisión de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto,  José 
Ramón Cambero Pérez, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
Gianni Raúl Ramírez Ocampo, 
Jaime Cervantes Rivera, Miguel 
Pavel Jarero Velázquez, Javier 
Hirám Mercado Zamora  y Héctor 
Javier Santana García; todos 
integrantes de la Comisión. 



Martes 7 de Octubre de 2014 Política 

Respeto absoluto a los derechos de 
los trabajadores: Lerdo de Tejada
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Inició en Tepic etapa estatal del Segundo 
Certamen Universitario de Litigación Oral

En el marco de la celebración 
del “Día del Trabajador del 
ISSSTE”, el Director General, 
Sebastián Lerdo de Tejada, 
manifestó respeto absoluto a 
todas y a todos los trabajadores 
del Instituto y hacia sus 
condiciones laborales para 
que puedan desplegar sus 
capacidades en beneficio de 
los derechohabientes y, al 
mismo tiempo, los convocó 
a redoblar los esfuerzos para 
transitar hacia el ISSSTE del 
siglo XXI, pleno, con mejor 
tecnología, con procesos 
ordenados, con convicción 
transparente y de rendición 
de cuentas.

Ante la presencia de los 
dir igentes del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 

del ISSSTE (SNTISSSTE), la 
Federación de Sindicatos de 
Trabajadores al Servicio del 
Estado (FSTSE), el Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), 
así como del Gobierno del 
Distrito Federal, el titular 
del Instituto dijo que la Ley 
no se negocia, por lo que el 
organismo que encabeza debe 
dar cumplimiento cabal a las 
21 prestaciones, seguros y 
servicios.  

Tras hacer una evaluación 
de los primeros 22 meses de su 
gestión, reconoció que todavía 
hace falta mucho por hacer, en 
beneficio de los 12 millones y 
medio de derechohabientes. 
“Los 102 mil trabajadores 
que todos los días hacemos 

un esfuerzo desde el ISSSTE 
para servir al Estado mexicano 
necesitamos también redoblar 
el esfuerzo”.

D e s p u é s  d e  h a c e r 
entrega de reconocimientos 
a trabajadores de distintas 
áreas de la institución por 
su larga trayectoria laboral, 
el Director General enfatizó 
que su compromiso para con 
ellos consiste en profundizar la 
posibilidad de los beneficios, 
además de continuar con la 
dignificación de los espacios 
laborales y de atención para 
todos los derechohabientes.

Por su parte, el presidente 
del CEN de la Federación 
de la FSTSE, senador Joel 
Ayala Almeida, resaltó también 
la tarea realizada por los 
trabajadores del ISSSTE e hizo 
un reconocimiento al gobierno 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto y a la Dirección General 
de la institución por haber 
cumplido con las demandas 

laborales.

Agregó que lo que esperan 
los trabajadores en este día, 
es que se hagan realidad sus 
reivindicaciones, sobre todo el 
aumento de la plantilla laboral 
que se requiere para seguir 
otorgando servicios de calidad 
a los servidores públicos del 
Gobierno de la República y 
felicitó a quienes participaron 
durante tres días en el  foro 
nacional “Mover al ISSSTE”.

En su oportunidad, el 
presidente del CEN del 
SNTISSSTE, Luis Miguel 
Victoria Ranfla, señaló que el 
“Día del Trabajador del ISSSTE” 
reconoce la vocación social, 
la entrega, la dedicación y 
el esfuerzo que diariamente 
realizan las trabajadoras y 
los trabajadores de base, 
funcionarios de confianza, 
de guardias, suplencias, 
interinos, becarios, médicos, 
enfermeras, técnicos, químicos, 
administrativos, trabajadores 

s o c i a l e s ,  e d u c a d o r e s , 
profesionistas, camilleros y 
choferes.

Apuntó que el trabajo 
en equipo y la suma de 
voluntades con el Director 
General, Sebastián Lerdo 
de Tejada, permite avanzar 
en condiciones sólidas y 
pasos firmes en los logros y 
resultados para beneficio de 
los trabajadores del Instituto 
y sus derechohabientes.

También se refirió al Foro 
denominado “Mover al ISSSTE” 
que, por primera vez en la 
historia del Instituto reunió 
al cuerpo directivo con los 
integrantes de los Consejos 
Consultivos Delegacionales, 
de los Hospitales Regionales 
y del Centro Médico Nacional 
“20 de Noviembre”, el cual 
permitió conocer programas, 
unificar criterios y avanzar 
en las acciones de beneficio 
para los 12.7 millones de 
derechohabientes.

A f in de estimular la 
enseñanza-aprendizaje del 
nuevo sistema de justicia penal 
en instituciones de educación 
superior y contribuir a su 
difusión entre otros sectores, se 
lleva a cabo en Tepic el Segundo 
Certamen Universitario de 
Litigación Oral en el Sistema 
Penal Acusatorio, convocado 

por la Comisión Nacional de 
Tribunales Superiores de 
Justicia.

La correspondiente etapa 
estatal fue inaugurada este 
lunes, con la representación 
del magistrado presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, 
doctor Pedro Antonio Enríquez 

Soto, por el presidente de la 
Sala de Jurisdicción Mixta del 
Tribunal Superior de Justicia, 
magistrado Rafael Pérez 
Cárdenas.

En el acto celebrado en el 
auditorio Rey Nayar del edificio 
del Tribunal Superior, sede 
del concurso, el licenciado 
Pérez Cárdenas destacó la 
importancia del conocimiento 
de cómo se llevarán a cabo los 
juicios en el nuevo sistema de 
justicia penal, a partir del 15 de 
diciembre, en tres municipios 
de Nayarit: Tepic, Xalisco y 
Santa María del Oro.

Tras la inauguración, inició 
el certamen en que participan 
dos equipos de la Universidad 
Nueva Galicia e igual número 
de la Universidad Vizcaya; de 

igual forma se inscribieron 
alumnos de la Universidad 
Autónoma de Guadalajara, 
Campus Tepic. 

El concurso en Nayarit 
es organizado por el Poder 
Judicial, por conducto de 
la Secretaría de la Carrera 
Judicial, y de él son testigos más 
de un centenar de universitarios; 
concluirá el próximo viernes 
y los ganadores obtendrán 
el derecho de representar 
a Nayarit en el respectivo 
certamen nacional.

El jurado en la etapa 
estatal lo integran jueces de 
primera instancia capacitados 
ampliamente sobre el nuevo 
sistema de justicia: Marlene 
Gómez López, titular del 
Juzgado Segundo Mixto de 
Santiago Ixcuintla; María de 
los Ángeles Juárez Flores, 
quien está a cargo del 
Juzgado de Ejecución de 
Sanciones Penales y Medidas 
de Seguridad con sede en 
Tepic, y Rodrigo Benítez Pérez, 
titular del Juzgado Mixto de 
San Blas.
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.*El alcalde de San Blas, "Layín", en un solo día, dio el banderazo de 
arranque de la construcción de lo que será la primera etapa del boulevard 

de la entrada principal a San Blas, del arranque de obras en cuatro 
planteles educativos, inauguró la Jornada de Salud Visual, llevó a cabo su 

Primera Audiencia Pública, y encabezó una reunión de Cabildo 

San Blas.-El alcalde de San 
Blas, "El Amigo Layín",  "anda con 
todo" opinan los sanblasenses, 
esto, porque la semana pasada 
dio el banderazo de arranque 
de tres obras importantes por 
cerca de 11 millones de pesos, 
y este lunes, dio el de arranque 
de otras cinco, por un monto 
aproximado de 10 millones de 
pesos. Además, inauguró junto con 
la encargada del DIF Municipal, 
la señora  María Elsa Flores 
Benítez, la “Jornada de Salud 
Visual”, abrió su primer día de 
maratónicas Audiencias Públicas, 
y aún sin rendirse, antes de que 
concluyera el día, encabezó una 
reunión de Cabildo.  Es decir, 
todas las acciones importantes 
mencionadas las llevó a cabo sin 
descanso en un solo día.

“Layín”, acompañado del cuerpo 
de Regidores, la Síndico Municipal, 
funcionarios municipales y pueblo 
sanblasense, dio el banderazo 
de arranque de renovación del 
Boulevard de San Blas, obra 
anhelada por muchos años y 
que el alcalde se propuso que 

fuera una de las primeras de su 
administración.

En una primera etapa, se 
invertirán 5 millones de pesos y, 
se contempla, la construcción de 
745 metros lineales de carpeta 
de concreto asfáltico. En una 
segunda etapa, se invertirán 44 
millones de pesos. 

Cada semana, el alcalde va 
a la ciudad de México “a tocar 
puertas” en el gobierno federal, 
el Congreso de la Unión y el 
Senado, reuniéndose  con los 
legisladores y senadores de 
todos los partidos políticos.

En entrev is ta,  “Layín” , 

destacó que el diputado federal 
Rodrigo González Barrios, ahora 
Secretario del Ayuntamiento 
de Tepic,  y Guadalupe Acosta 
Naranjo, ex diputado federal, 
intercedieron para la llegada a San 
Blas, de los recursos federales 
que hoy se invierten, por lo 
que les envió a nombre de los 
sanblasenses un agradecimiento. 
Aprovechó la oportunidad para 
agradecer también al gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, el apoyo siempre 
recibido.

Adelantó que para el próximo 
mes de marzo por lo menos, se 
habrán invertido 60 millones de 

pesos.

Al cortar el listón del arranque 
de la “Jornada de Salud Visual”, 
informó que todo sanblasense 
podrá solicitar un examen de 
la vista en forma gratuita, y si 
ocupa lentes, los recibirá sin 
pagar un solo peso. "Si se ocupan 
100, 10 mil, o los que sean, se 
cubrirá la demanda", prometió 
el alcalde, al mismo tiempo que 
agradeció la participación para 
este objetivo, del reconocido 
Médico Oftalmólogo, Miguel Ángel 
Carvajal, de la Clínica San Ángel 
de la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco.

En este evento, "Layín" anunció 
que se hará un censo en la 
cabecera municipal y en todos los 
ejidos para que quede registrado 
todo sanblasense que ocupe algún 
aparato ortopédico, como una 
silla de ruedas, bastón o aparato 
auditivo, y conforme se vaya 
pudiendo se les entregarán, solo 
pidió paciencia y comprensión.

En apoyo a la educación de la 
niñez de San Blas, “Layín”, dio 

el banderazo de arranque de las 
obras de reparación general de 
sanitarios del Jardín de Niños 
“H. Batallón de San Blas”, por 
un monto de 131 mil 121 pesos.

El banderazo de arranque de 
la construcción de una cancha 
de usos múltiples con techumbre 
por un monto de 2 millones de 
pesos 364 mil 385 pesos en la 
escuela primaria “Insurgente 
Mercado”.

La construcción de un gran 
domo y la reparación de sanitarios 
con una inversión de 135 mil 478 
pesos en la escuela primaria “Fray 
Junípero Serra”, y la construcción 
de una cubierta metálica en la 
cancha, y reparación de aulas y 
baños, con un costo de 2 millones 
719 mil 16 pesos en la escuela 
primaria “Benito Juárez”.

Es necesario mencionar que 
el cuerpo de Cabildo y los 
funcionarios del ayuntamiento de 
San Blas, sin descanso trabajan 
“codo con codo” con el alcalde 
para sacar adelante al municipio.
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Layín da banderazo al arranque de 
primea etapa del Boulevard en San Blas 
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Antonio	Echevarría	García,	se	auto	
descarta	por	la	Gubernatura	del	2017.

12

El Empresario, Antonio Echevarría 
García, Presidente del Corporativo, 
Grupo Álica, se auto descartó como 
uno de los aspirantes a la candidatura 
a Gobernador de Nayarit para el año 
2017 por el Partido Acción Nacional, esto 
después de que el dirigente estatal del 
PAN, diputado Ramón Cambero Pérez, 
lo destapara como uno de los fuertes 
contendientes por ese espacio de poder 
político. “Nosotros somos empresarios, 
nada más, andamos generando empleo, 
es lo que estamos pregonando y es 
lo que estamos haciendo”, remarcó el 
empresario, Echevarría García, al ser 
entrevistado en exclusiva en el marco 
de la Corrida de Toros en la Fiesta de 
Ahuacatlán 2014, donde estuvo también 
en el Ex Gobernador, Antonio Echevarría 
Domínguez. Cuestionado sobre el destape 
que unos momentos antes hiciera el 
dirigente estatal del PAN, Ramón Cambero 
Pérez, como un fuerte contendiente por la 
gubernatura en el 2017, El joven, Antonio 
Echevarría, dijo que en el PRI dicen que está 
Manuel Cota y que Gerardo Montenegro, 
a nosotros eso no nos mueve, “nosotros 
estamos dedicados a generar empleo”. 
Interrogado que si no le interesa participar 
en la política, después de que hasta su 
Mamá, la Senadora, Martha Elena García, 
lo impulsará también para que compita 
por un cargo de elección popular, el 
también propietario de Distribuidora de 
El Nayar, que vende todos los productos 
de Coca Cola Company, dijo que por lo 
pronto no le interesa la política e insiste 
en que está dedicado de tiempo completo 
a la generación de empleos que es lo 
que necesita Nayarit. El Presidente del 
Grupo Álica, Antonio Echevarría García, 
expresó que para esa competencia faltan 
casi tres años y remarca, “hay que dejar 
que siga gobernando, Roberto Sandoval 
Castañeda y ya después veremos”.

Leopoldo Domínguez, No es el 
Único Aspirante a la Gubernatura 

por el PAN.
En el Partido Acción Nacional, no solo 

va Leopoldo Domínguez González, alcalde 
de Tepic, como un fuerte aspirante a la 
candidatura a Gobernador del Estado para el 
año 2017, también están en la competencia 
los valiosos cuadros como son: Antonio 
Echevarría García, Presidente del Grupo 
Álica e Ivideliza Reyes Hernández Diputada 
Local. El Coordinador Parlamentario del 

Partido Acción Nacional en el Congreso 
del Estado, Ramón Cambero Pérez, 
quien optimista confiesa que la meta de 
los azules es convertirse en el año 2017 
en la primera fuerza política de Nayarit, 
pero que primero habrá que empezar por 
ganar en el 2015, las tres diputaciones 
federales. Cambero Pérez, argumenta que 
ahora el PAN, tiene importantes figuras 
para la competencia electoral y sin duda 
que habrá contiendas competidas, pero 
aseguró que es posible que la alianza con 
el Partido de la Revolución Democrática, 
siga en el futuro inmediato, “Esta alianza 
nos ha funcionado y creo que vamos por 
el camino correcto”. El Legislador, Ramón 
Cambero Pérez, estima por otra parte 
que la crisis que vive el Partido Acción 
Nacional, por la renuncia de su presidente 
del CEN, Gustavo Madero, no les va a 
perjudicar y hasta calificó como normal 
que existan la diversidad de opiniones ya 
que el PAN, es un partido vivo, actuante, 
plural y que tiene esa calidad de cuadros 
nacionales que debaten al interior del PAN.

Trabaja la CNC por Impulsar la 
Reconversión del Campo Mexicano.
Para la Confederación Nacional 

Campesina, es primordial impulsar la 
reconversión productiva en el campo 
mexicano, informó su dirigente nacional, 
el Senador, Manuel Cota Jiménez, quien 
anuncia que al igual como se bajo recurso 
por un monto de mil 300 millones de pesos 
para los cañeros, ya se hacen gestiones 
para apoyar a los productores de granos 
básicos. “Que ya no sea un problema 
grave el sembrar el frijol, sino que sea 
una oportunidad, porque al final frijol, 
arroz, trigo y maíz, son nuestros alimentos 
básicos y por ello es una obligación del 
gobierno federal, como el presidente, 
Enrique Peña Nieto, lo está haciendo, 
de acompañar a los productores”, explicó 
el Senador por Nayarit. Reconoció que 
actualmente están caídos los precios de 
los productos básicos y en este caso uno 
de los alimentos como lo es el azúcar y 
para ellos, los productores cañeros, el 
presidente, Enrique Peña Nieto, colocó 
mil 300 millones de pesos, lo que equivale 
a un poco más de mil 700 pesos por 
hectárea para los hombres del campo. 
El también Presidente de la Comisión 
de Asuntos Agropecuarios del Senado 
de la República, dijo que bienvenidos los 
apoyos y subsidios a los productores por 

parte del gobierno federal, a los que se la 
juegan en el campo, es hora de que deben 
tener la garantía de que su producto tenga 
precio, que su cosecha tenga mercado y 
que su familia tenga un bienestar, es por 
eso que nos toca responderle al esfuerzo 
que realiza a diario. El Líder Nacional de la 
CNC, Manuel Cota Jiménez, entrevistado 
al final de la Corrida de Toros de la Fiesta 
de Ahuacatlán, dijo que desde hace 15 
años asiste como un aficionado más porque 
es el lugar del reencuentro donde todos 
los actores políticos asisten y se dan la 
mano, siempre con civilidad y madurez 
política, porque todos coincidimos en que 
primero es Nayarit. 

Hay un Pueblo con Justicia y Paz 
Social. 

El Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, reconoció y felicitó al 
Magistrado, Pedro Antonio Enriquez Soto, 
por haber sido reelecto por unanimidad 
como Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, hecho realizado el pasado 
miércoles al reunirse la totalidad de los 
integrantes del Poder Judicial de Nayarit. 
“Lo Felicito a Pedro Enriquez Soto, por 
haber tenido la totalidad de los votos de 
los magistrados, eso es muy bueno, es un 
joven con mucha experiencia”, remarcó el 
Gobernador, Sandoval Castañeda, al ser 
entrevistado por el reportero, Cesar Adán 
Renteria cobre la reelección de Enriquez 
Soto al frente del Poder Judicial. Destaca 
que el Magistrado, Pedro Enriquez Soto, 
ha sabido llevar por un buen camino los 
temas  jurídicos  judiciales, ha sabido 
atender a la gente, y eso nos permite 
que tengamos a un pueblo con justicia, 
con paz social y todo, esto nos permite 
seguir adelante. El Mandatario Estatal, 
Roberto Sandoval Castañeda, sostiene 
que todos podemos ver a nivel nacional 
los problemas que hay en seguridad, lo 
que pasa en otros estados en el tema 
de la justicia y de gobernabilidad, y 
convoca a cuidar lo que tenemos en 
Nayarit, “todos tenemos defectos, sí, pero 
hay que cuidar las virtudes, porque las 
virtudes se convierten en defectos, es ahí 
cuando pueden regresar los problemas 
de inseguridad”. El Gobernante Nayarita, 
aceptó que todo lo anterior tiene que ver 
mucho con que se tenga un Poder Judicial, 
con Pedro Enriquez Soto, que lo ha llevado 
a esta institución con dificultades, pero 
con hechos, que el dia de hoy nos dan 

justicia y certidumbre, legalidad para 
todos los nayaritas. 

Certeza.

Nayarit entre las Entidades que Tendrá 
Menos Presupuesto en Infraestructura 
para el Año 2015.

Y el doctor Abel Ortiz Prado, a diario nos 
ilustra con las noticias que siempre impactan  
en la economía de Nayarit y ahora nos 
regala estos datos: El estado de México y 
el D.F. con $ 37,122.3 millones de pesos 
concentran el 30% de las asignaciones 
destinadas para infraestructura en el 
proyecto del presupuesto de egresos 
de la federación para el 2015. El 70% 
restante se distribuye en el resto de las 
entidades federativas siendo Campeche, 
Durango, Guanajuato, Jalisco, Morelos, 
Querétaro y Sinaloa las que registran las 
más altas asignaciones, mientras que las 
que menos registran son Aguascalientes, 
B.C. Sur, Colima, Guerrero, Nayarit, 
Quintana Roo, San Luis Potosí, Tlaxcala 
y Zacatecas ya que su participación 
conjunta escasamente alcanza el 5%. A 
pesar de lo anterior, el Estado de Nayarit 
califica dentro de los estados con mayor 
inversión promedio por proyecto de los 
que se ejecutarán en su territorio, entre 
los que destacan: el “Canal Centenario”, la 
Carretera Tepic-San Blas y la rehabilitación 
de obras agrícolas para fortalecer las 
áreas de temporal tecnificado, y en esa 
consecuencia incrementar la productividad 
del campo Nayarita. Habrá que señalar 
además de lo anterior que con recursos 
de FONADIN (extra-presupuestales) se 
incluyen $ 13,100 Millones de Pesos 
para la autopista Jala-Compostela-Bahía 
de Banderas. Suerte a todos y decirles 
que estamos trabajando a diario, como 
reportero, nada me detiene y mi objetivo 
es informar con la verdad, nada más. Si 
les molesta a algunos “amigos”, que se 
aguanten, ellos fueron los primeros que 
me traicionaron, yo no lo hice ni lo haré 
nunca. Solo informo de sus actos de 
corrupción y tampoco quiero ser su cómplice 
como ellos lo son ahora. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311—2460116 o 
al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com o en facebook, búscame como 
Alberto Martínez Sánchez o como Certeza 
Política. En el sitio web www.nayaritahora.
com gracias por leerme.

erteza Política
Por: Alberto Martínez.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- El ex 
regidor del Partido 
Acción Nacional 
Alfredo Machuca 
G o n z á l e z , 
confirmó que si 
tiene aspiraciones 
para contender 
por la candidatura 
m u n i c i p a l  d e 
Ixtlán del Río, en 
breve entrevista 
re f i r ió  que s i 
está interesado 
e n  p a r t i c i p a r 
y esperara los 
tiempos políticos 
para contender formalmente 
por esta aspiración.

Cabe  seña la r  que 
Alfredo Machuca González, 
siempre ha sido un hombre 
congruente,  dedicado 
al 100 por ciento a su 
trabajo, le gusta esperar 
los tiempos políticos en 
tiempo y forma, esperar 
las reglas al interior del 
partido siempre respetuoso 
a las decisiones populares 
y de partido, varias son las 

voces que lo han propuesto 
y aprobado como candidato.

Hay procesos en la vida 
de un hombre, donde un 
hombre sigue una carrera 
política, y Alfredo Machuca 
González, lo ha hecho con 
calidad y prestancia. Alfredo 
Machuca, nació en Ranchos 
de Arriba, y ahí ha servido 
a sus paisanos con gusto, 
le gusta estar en la política 
porque de esa trinchera 
puede ser de utilidad a 
todo el municipio desde la 
alcaldía.

Registro civil de Ahuacatlán brinda 
excelente servicio: Ciudadanos

Si me interesa participar por 
la presidencia municipal 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixt lán del Rio, Nayarit.- 
Padres de familia y alumnos 
de la Prepa Seis, critican a la 
Catedrática Mayra Salazar, quien 
trabaja en el Sector Salud y da 
clases en la Prepa, observan 
que su rendimiento docente 
ha disminuido lo cual no es 
favorable para los estudiantes 
de este importante plantel, 
probablemente su actividad en 

el sector salud, interfiere con su 
actividad académica.

Mientras esta académica tiene 
doble actividad laboral, verdaderos 
catedráticos carecen de chamba, 
es necesario establecer reglas 
precisas y objetivos en este plantel 
educativo, y evitar la duplicidad 
en este rubro, quien a dos amos 
sirve con alguno queda mal, si 
ya no se encuentra a gusto en 
la prepa y no está centrada en 
el aprendizaje del alumno debe 

de ubicarse donde este a doc.

Cabe señalar que un padre 
de familia jubilado, se queja de 
que quiere trabajar para mejorar 
su estatus económico y resulta 
que no puede trabajar porque 
su jubilación se lo prohíbe, en 
cambio a esta persona que ejerce 
la docencia le permiten tener dos 
trabajos lo cual es incompatible 
ya que existe duplicidad de 
funciones porque la preparatoria 
no es una escuela privada.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según fuente informativa 
a la regidora de extracción 
petista Marisol Sánchez, 
se le suspendió el pago por 

haberse ausentado 
de su trabajo y se 
presento en tesorería 
para reclamar su salario 
aún cuando no asistió 
siquiera a las sesiones 
de Cabildo, a las que 
está obligada por la 
ley, bajo el argumento 
de que no tiene un jefe 

inmediato a quien pedirle 
solicitarle permiso.

La regidora de extracción 
petista se ausentó de todas 
sus labores en el ayuntamiento 
y se regresó al CBTIS, donde 

es docente, a dar clases por 
ese detalle le suspendieron su 
sueldo a fin de que cumpla con 
sus obligaciones, se comenta 
que no es una regidora 
elegida por elección popular, 
es regidora plurinominal, los 
ciudadanos están de acuerdo 
con esta sanción.

Todo indica que la regidora 
petista está inconforme y 
se queja porque no recibió 
su quincena a tiempo, la 
ciudadanía comenta que ella 
fue quien se enroló como 
regidora, ella participó como 

SIN SALARIO REGIDORA 
PETISTA POR FALTISTA

Catedrática de la prepa 6 tiene dos 
trabajos y no cumple ninguno bien 

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- Con la 
llegada del licenciado Andalón 
Martínez Rafael, a la Dirección 
del Registro Civil del Municipio 
de Ahuacat lán,  se mejoró 
sustancialmente su servicio a 
la comunidad, según reporte 
ciudadano este organismo día a día 
trata de brindar un mejor servicio a 
la comunidad, facilitando de manera 
rápida y eficiente el acceso a los 
documentos que solicitan.

candidata a la presidencia 
municipal, perdió entonces, 
movió cielo mar y tierra 
para obtener la regiduría 

plurinominal, se señala que 
fue ella quien quiso entrar 
ahora que se aguante sin 
salario.

Se mencionó que entre algunas 
actividades que se están efectuando 
esta la encuadernación de libros 
de Registro Civil, Matrimonio, 
Nacimientos, Defunción, Divorcio, 
para mantenerlos en buenas 
condiciones, los empleados asisten 
a capacitaciones de detención 

de documentos fraudulentos en 
la capital del estado, para saber 
actuar ante estos casos.

La ciudadanía Ahuacatleña, está 
contenta con el desempeño del 
titular del Registro Civil Andalón 
Martínez Rafael. Para finalizar 

la nota, diremos que se han 
efectuados diversos matrimonios, 
han bajado las estadísticas de 
divorcio y se han incrementado 
los reconocimientos de hijos, 
lamentablemente ha crecido el 
número de defunciones en este 
municipio.
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Como cada fin de semana, 
la Senadora de la República, 
Margarita Flores Sánchez, 
realizó una gira de trabajo 
para reunirse y manifestarles 
su firme respaldo, a los 
comerciantes, campesinos 
y las familias nayaritas, 
comprometiéndose con 
cada uno de el los a 
seguir trabajando para el 
desarrollo de sus actividades 
correspondientes.

E n  e s t a  o c a s i ó n , 
Margarita Flores acudió 
al municipio de Santiago 
Ixcuintla, en donde visitó 
la Isla de Mexcaltitán, aquí 
atendió personalmente a los 
comerciantes y pescadores, 
quienes le manifestaron sus 
necesidades.

P o s t e r i o r m e n t e  l a 
Senadora por Nayarit , 
encabezó, en eventos 
separados, los festejos 
patronales y ejidales de 
Gavilán Grande y Pozo de 
Ibarra, en donde convivió 
con los vecinos y logró 

concretar reuniones con 
l íderes campesinos y 
comerciantes, a quienes 
atendió y les manifestó su 
compromiso de trabajar cerca 
de las personas que más lo 
necesitan y encaminar a las 
familias nayaritas hacia el 
desarrollo.

“La  reun iones  que 
concretamos fueron muy 
positivas. Los vecinos me 
plantearon sus necesidades 
e inquietudes. Decirles que 
sus voces serán escuchadas 
y como su representante, 
no descansaré hasta 
encontrarles solución”, 
anunció la Senadora por 
Nayarit.

Por último, en Pozo de 
Ibarra, Margarita Flores 
acompañó a la Presidenta 
Municipal de Santiago 
Ixcuintla, Fátima del Sol 
Gómez Montero, en el corte 
del listón de la nueva plaza 
pública a la que se le rehabilitó 
iluminación, pintura y bardeo 
perimetral.

Inicia el alcalde Chava Saldaña 
con la reforestación de áreas 

verdes en el municipio de Tuxpan

Reafirma Margarita  su compromiso 
con las familias de Santiago 

Redacción Tuxpan 

La mañana de ayer lunes, el 
Alcalde de Tuxpan, Salvador 
Saldaña Barrera, dio inicio 
en coordinación con los 
integrantes del H. Cabildo, 
directores de la Secretaria 
del Medio Ambiente Urbano, 
así como de Desarrol lo 
Agropecuario con la primera 
etapa de reforestación de 
las áreas verdes con las que 
cuenta el municipio.  

En equipo y para mejorar 
nuestro Medio Ambiente se 
plantaron en el transcurso de 
la mañana de ayer un total 
de 200 árboles en la primera 

etapa de los 8000 mil arbolitos 
que se tienen programados 
para este 2014. 

En el periodo del 2014 al 
2017 se tiene proyectado que 
se plantaran un total de 50 
mil árboles de las distintas 
variedades nativas de la 
localidad, se dio a conocer en 
el acto formal del arranque de 
la campana de reforestación 
en las afueras de las escuela 
secundaria General Heriberto 
Jara Corona de Tuxpan, donde 
se contó con la participación 
de directivos y alumnos de 
las instituciones educativas 
del CECYTEN, de la escuela 
técnica Amado Nervo y desde 

luego de la Heriberto Jara, 
quienes seguirán contribuyendo 
en este trienio para reforestar 
y embellecer las áreas verdes 
tales como lo son las márgenes 
del rio San Pedro, Jardines, 
Calles y desde luego el Palapar 
de Tuxpan. 

Asimismo, se dio a conocer 
que en esta importante 
reforestación el Ayuntamiento 
de Tuxpan contara con el 
valioso apoyo del Gobierno 
del estado que encabeza el 
Licenciado Roberto Sandoval 
Castañeda, así como de 
las distintas dependencias 
preservadoras del medio 
ambiente del gobierno federal. 
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Acuerdan IMSS y  AMIIF colaboración 
para fortalecer la investigación clínica

Se buscan nuevos talentos 
deportivos en las escuelas primarias 

15

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y la Asociación Mexicana 
de Industrias de Investigación 
Farmacéutica (AMIIF) acordaron 
hoy un Modelo de Convenio de 
Colaboración para la realización de 
protocolos clínicos a fin de incentivar, 
promover y fortalecer la investigación 
clínica en el Seguro Social.

En el evento, el Director General del 
Instituto Mexicano del Seguro Social, 
Doctor José Antonio González Anaya, 
indicó que esta colaboración establece 
esquemas para que el IMSS pueda 
participar en investigaciones clínicas 
conjuntas con empresas farmacéuticas 
multinacionales. Asimismo, especifica 
un reparto transparente de utilidades y 

créditos; además fortalece la propiedad 
intelectual.

Destacó que mediante este convenio 
los pacientes recibirán fármacos 
innovadores basados en protocolos de 
investigación que preservan la salud 
de los derechohabientes, con lo que 
se mejorará la calidad y la calidez de 
los servicios que ofrece el Instituto.

El titular del IMSS subrayó que 
este acuerdo permite tener un marco 
jurídico sólido para que los más de 
500 investigadores del IMSS, 70 
por ciento de ellos integrantes del 
Sistema Nacional de Investigadores 
(SNI), contribuyan a la formación del 
capital humano del Instituto, además 

de realizar diversos protocolos, 
publicaciones y registro de patentes.

El Presidente de la Asociación 
Mexicana de Industrias de Investigación 
Farmacéutica, Luis Calderón Miranda, 
comentó que este convenio plasma 
el éxito alcanzado para renovar los 
incentivos de ambas partes en favor del 
desarrollo del conocimiento científico, 
a fin de crear soluciones de salud 
innovadoras y sobre todo, poner a 
disposición de la población nuevas y 
mejores terapias para que recuperen 
la salud y puedan tener una vida con 
calidad. “Este convenio promoverá 
la inversión en la investigación con 
mayor certidumbre y permitirá al IMSS 
refrendar el liderazgo en el rubro del 
desarrollo científico”, precisó.

Resaltó que datos del IMS Lifecycle 
R&D Focus de julio 2013, revelan 
que a nivel mundial se espera que 
en los siguientes años, alrededor 
de 35 nuevos medicamentos serán 

Se inició con las detecciones de nuevos 
talentos en el Municipio de Tepic,  es un 
trabajo de visorias en las escuelas primarias 
que está realizando el equipo de trabajo 
del Instituto Municipal de Cultura Física y 
Deporte que dirige el Dr. Ricardo Hermosillo 
González,  iniciando la búsqueda de los 
nuevos campeones.

El día de ayer lunes le tocó a la escuela 
Primaria Francisco I. Madero que gracias 
a la buena voluntad del Director Juan 
Francisco Pérez Manzano fue posible que 
175  niños y niñas de cuarto, quinto y sexto 
año fueran visoreados por el personal del 
IMCUFIDE, la prueba fue 
de velocidad 50 metros y 
lanzamiento de bala, los 
niños fueron acompañados 
por sus maestros Luz 
del Carmen Robles, Cora 
Montes, Carlos Arturo Ariño, 
Daisy Jazmín Cervantes, 
Alma Morales García, 
Francisco Galaviz Torres, 
Joel Galaviz Torres, Imelda 

Guadalupe Rodríguez Hernández y Manuel 
Femat Rodríguez

El viernes le tocó a la Primaria José 
Martin, que dicha detección se realizó en el 
interior de la escuela en la que participaron 
150 niños, mientras que para esta semana 
se tiene contemplado trabajar con los niños 
de la Secundaria Y Primaria Justo Sierra, 
Primaria Federal Benito Juárez y Primara 
Estatal Amado Nervo, los jóvenes que den 
su mejor marca y tiempo serán invitados  
a los  diferentes centros de desarrollo 
deportivo con miras a los procesos olímpicos 
y juegos nacionales escolares.

Ya abrió sus 
puertas Mega 

Refaccionaria “   C”

Con un extenso surtido en 
refacciones, aceites; para todo 
tipo de vehículos automotores, 

motores fuera de borda, 
artículos e implementos 
agrícolas para el campo.

Pinturas de la mejor calidad y 
las mejores marcas.

Atención personal de su 
amigo AGUSTIN EDUARDO 
CASTILLO, y personal 
especializado… y recuerde: 
lo que no tengamos 
se lo conseguimos 
inmediatamente.

¡GRANDES OFERTAS Y PROMOCIONES POR APERTURA!

E

Abrimos de lunes a 
sábado de 7 a.m. a 7 p.m. 

Domingos medio día.

Visítenos y se 
convencerá.

Los esperamos en caLLe Guanajuato, 
esquina con amado nervo, a unos pasos de La GasoLinera Briseño.

Teléfono 389-253-40-80. 

Tecuala, Nayarit

exitosos en su proceso de desarrollo, 
muchos de éstos estarán indicados 
para enfermedades importantes para 
México y tendrán un impacto positivo 
en la salud.

La Asociación Mexicana de Industrias 
de Investigación Farmacéutica 
representa a empresas líderes 
en el desarrollo de investigación 
farmacéutica y biotecnología. Tiene el 
compromiso de innovar y buscar nuevas 
terapias que brinden alternativas de 
tratamiento para las enfermedades, 
con el objetivo de mejorar la calidad 
de vida de los pacientes. Además 
fortalece la Propiedad Intelectual y 
coadyuva al combate del comercio 
ilegal de medicamentos, e impulsa 
soluciones en materia Regulatoria y 
de Farmacovigilancia.

Durante esta firma de convenio 
estuvieron presentes el Director 
Ejecutivo de la Asociación Mexicana 
de Industrias de Investigación 
Farmacéutica, Cristóbal Thompson; 
el Director de Prestaciones Médicas, 
Javier Dávila Torres y el titular de la 
Unidad de Educación, Investigación y 
Políticas Públicas del IMSS, Germán 
Fajardo Dolci.
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Productivas reuniones de trabajo sostuvo la 
Directora de Fomento Cultural de Acaponeta 

Convocan a niños formar parte del coro 
de la Casa de la Cultura “Alí Chumacero” 
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Fue en uno de los amplios 
salones de la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” cuando el pasado 
jueves funcionarios públicos del 
Ayuntamiento, que incluyó directores 
de las distintas dependencias y 
miembros del cabildo, recibieron al 
personal del Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información (ITAI), 
para una capacitación en materia 
de transparencia, sus alcances, 
beneficios y la importancia de brindar 
información a la sociedad.

Gustavo Hussein Guzmán Zermeño, 
titular del área de Operación y 
Seguimiento del ITAI, así como 
el actuario Lic. Alonso Ramírez 
Pimentel, en representación del 
Presidente de la dependencia, Lic. 
Jesús Ramón Velázquez Gutiérrez, 
fueron los encargados de impartir la 
enseñanza para que los servidores 
públicos conozca a cabalidad cuáles 
son las funciones sustantivas del 

ITAI, la principal institución capaz de 
garantizar el acceso de los ciudadanos 
a la información que se genera con 
recursos públicos. 

Durante la conversación de los 
elementos del ITAI con los funcionarios 
públicos, se mencionó que algo que 
poco se conoce, es que el instituto 
no solo vigila sino que impone 
sanciones por incumplimiento a los 
sujetos obligados por la ley, a fin de 
que publiquen toda su información 
fundamental a través de los medios que 
tenga a su alcance, preferentemente 
por las páginas Web, gacetas o folletos.

Entre los funcionarios que 
participaron en esta formación estuvo 
presente el titular del área José Cruz 
de la Paz Tirado, encargado de recibir 
las solicitudes de información de los 
ciudadanos y construir y administrar 
la página web del ayuntamiento de 
Acaponeta.

La Directora de Fomento 
Cultural Municipal, Dra. Aída 
Aftimos Toledo, anunció que 
la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, también a su 
cargo, hará audiciones a niños 
de 4º, 5º y 6º años de primaria 
para conformar un coro infantil 
que estará bajo la dirección 
del reconocido profesor Martín 
Quintero Alduenda.

Esta audición, de la cual 
se seleccionarán, a juicio del 
director del coro, las mejores 
voces, está programada para 
el martes 7 de octubre a las 18 
horas en la Casa de la Cultura. 

Mayores informes o registro 
de aspirantes ahí mismo en 
la oficina de la Dirección o al 
teléfono 25 225 83 en horarios 
de oficina de 9:00 a 14:00 y de 

16:00 a 19:00 horas.
¡Inscríbete y part icipa! 

Démosle a Acaponeta el lugar 
que le corresponde: la Capital 
Cultural de Nayarit

ACAPONETA.- Cumpliendo 
las indicaciones del presidente 
municipal Malaquías Aguiar Flores, 
la C.D. Aída Aftimos Toledo, 
Directora de Fomento Cultural en 
Acaponeta; estuvo en la ciudad 
de Tepic visitando diversas 
dependencias del Gobierno del 
Estado para gestionar la realización 
e intercambios de diversos eventos 
culturales y sean presentados 
en este municipio durante los 
próximos días y para la planeación 
y organización del XXIII Festival 
Cultural de Nayarit en Acaponeta 
“Alí Chumacero”.

 Uno de los lugares a los que 
acudió la Directora de Fomento 
Cultural, es el Museo de los 5 
Pueblos; patrimonio del Consejo 
Estatal de la Cultura y las Artes en 
Nayarit, (CECAN) con quien sostuvo 
una plática con los responsable de 
varias dependencias, entre otras 
la de la Lic. María del Carmen 
Franco, estableciendo diversos 
acuerdos de intercambios culturales 
promoviendo las tradiciones de 

las comunidades en 
el municipio.

P o s t e r i o r m e n t e 
la funcionaria del 
H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta se 
entrevistó con la Lic. 
Cristina Hernández 
Aguilera, responsable del Circuito 
Centro Occidente en Nayarit, 
grupo integrado por 9 estados de 
México, quienes tienen intercambios 
culturales a través de instituciones 
culturales, promoviendo en sus 
giras artísticas eventos que son 
exhibidos en cada una de las 
mencionadas entidades de la 
región de occidente; existiendo 
el compromiso que Acaponeta en 
los próximos días se presentara 
un grupo de teatro del Estado de 
Zacatecas presentando la obra 
“La Soldadera”, un espectáculo 
de calidad. Además la funcionaria 
estatal manifestó que el Gobierno 
de Nayarit a través del CECAN 
realizara un Encuentro de Coros 
con la participación de los estados 
adheridos al Grupo Centro 

Occidente,  existiendo el 
compromiso que Acaponeta 
será uno de los municipios 
sedes de esta muestra 
coral.

También la C. D. Toledo 
Aftimos sostuvo una amena 
plática con la L.D.C. 

Catalina Guido, responsable de 
la Sala de Lectura en Nayarit, en la 
que ambas funcionarias coincidieron 
en la importancia y funcionalidad 
de los “Paralibros”, programa que 
se encarga de fomentar en la niñez 
y juventud el habito a la lectura, 
acordando rehabilitar el módulo 
que se encuentra en la ciudad de 
Acaponeta. 

Para culminar su agenda de 
trabajo, bajo previa cita la Directora 
de la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” sostuvo importante 
intercambio de expresiones 
con la Lic. Catalina Ruiz Ruiz, 
Directora de CECAN, haciendo 
una remembranza del Festival 
Cultural de Nayarit en Acaponeta 
y dentro del marco conmemorativo 

Funcionarios del ayuntamiento 
de Acaponeta recibieron 

capacitación del ITAI 

de su 40 aniversario, convinieron 
en establecer las bases jurídicas 
para que a este magno evento 
de los acaponetenses, le sea 
asignado un recurso económico 
para su celebración. 

Con estas acciones el gobierno 
municipal que preside Malaquías 
Aguiar Flores, está trabajando 
en la  promoción de actividades 
culturales y enaltecer  a Acaponeta 
como la capital cultural de Nayarit. 
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LICITACION PUBLICA NACIONAL 17

DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

Licitacion puBLica nacionaL
resumen de convocatorias 026 Y 027

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los 
interesados a participar en las Convocatorias referentes a las Licitaciones Públicas, mismas que contienen las 
bases de participación, y que se encuentran disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx 
y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócrata Federal, código postal 
63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 
9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 07 DE OCTUBRE DE 2014
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. 918004999-026-14 Construcción de edificios de salas para juicios orales, segunda etapa en la ciudad 
de Tepic; Estado de Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

07/10/2014

15/10/2014, 11:00 horas

14/10/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 28/10/2014, 11:00 horas

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. 918004999-027-14 Unidad recreativa y deportiva general José María Morelos y Pavón; en Tepic, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

07/10/2014

15/10/2014, 12:30 horas

14/10/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 22/10/2014, 12:30 horas
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el propósito de 
promover el respeto y amor entre los 
símbolos patrios, el H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside Malaquías 
Aguiar Flores,  dio inicio con el programa 
de lunes cívicos, que proyecta compartir 
con todos los funcionarios y servidores 
públicos del municipio y que será 
motivo de reunión en la explanada de 
la presidencia municipal el primer lunes 
de cada mes. 

Para la realización de los honores a 
la bandera, se contó con la participación 
del personal de  la Banda de Guerra y 
escolta del 86 Batallón de Infantería;  
correspondió a la profesora  Martha 
Alicia González Herrera, Directora del 
Registro Civil, expresar el juramento a la 
Bandera, posteriormente los asistentes 
entonaron la notas del Himno Nacional 
Mexicano, después Yesenia Yanet 
Guzmán Ramírez, dio lectura a las 
efemérides de esta semana. 

A este significativo acto; asistió 

el Secretario de Gobierno Municipal 
Gerónimo Cossío Orozco, representante 
del alcalde Malaquías Aguiar Flores, 
profesora Celia Villela Ruiz, síndica; 
cuerpo de regidores, directores y 
personal de confianza y sindicalizado 
en  las diversas dependencias del 
Ayuntamiento de Acaponeta.

El  profesor J. Inés GuillenMayorquin, 
responsable  de la Coordinación de 
Educación, Festejos Cívicos y Recreación; 
manifestó ante los servidores públicos, 
que el destino los tiene reunidos con un  

propósito único, servir y corresponder al 
municipio de Acaponeta, agregando que 
trabajar en equipo no es una virtud, es 
una elección consciente y voluntaria que 
surge construyendo lazos de confianza 
basados en la vulnerabilidad humana 
que muestran todos los integrantes 
del XL Ayuntamiento de Acaponeta; 
quienes tenemos la responsabilidad de 
trabajar para mejorar las oportunidades 
para todos, siendo necesario la alianza 
entre sociedad y gobierno para hacer 
de este municipio un inmejorable lugar 
para vivir. 

Ayuntamiento de Acaponeta 
inicia los lunes cívicos

Los integrantes de cabildo municipal de las 
diferentes corrientes políticas, trabajan unidos

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.-  La unidad de hacer el 
bien sin ver a quien se pregona con los 
integrantes del H. cabildo municipal, 
los regidores de la  fracción del PRI y 
PRD, se unen para hacer labor altruista 
en favor de los que menos tienen y  a 
pesar que los recursos económicos que 
ellos perciben no son los suficientemente 
como para poyar económicamente a la 
ciudadanía, hacen un gran esfuerzo y se 
unen para de todo corazón darle algo a 
quien lo solicita.

El pueblo de Tecuala espera mucho de 
estos nuevos regidores que conforman el  
H. XXXVI Ayuntamiento municipal junto 
con la síndico y ciudadano presidente, 
hacen un gran esfuerzo por responderle  
a la ciudadanía y en esta ocasión pudimos 
captar apoyando a un ciudadano con 

una aportación económica que él les 
solicitó  a los regidores de la fracción 

del PRI, Julio Inda, Hermelinda Medina 
Ayala Alica, Abigail Rodríguez Macías,  la 

sindico  Sheini Navereshnie Benítez y Elsa 
Jiménez Huerta de la fracción del PRD.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313



Martes 7 de Octubre de 2014

Martes 7  de Octubre de 2014• www.genteypoder.com • No. 1560

ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- De las palabras a los 
hechos así contesta el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
a los Tecualenses, y lo que los 
habitantes del municipio querían y 
añoraban ver era que el gobierno de 
Tecuala se pusiera a trabajar y Lucio 

Santana responde a esas inquietudes 
que con mucha razón solicitaban 
los ciudadanos de este municipio, 
Lucio también se unió en este mes 
de octubre a la campaña contra el 
cáncer de mama, acompañando  a 
su señora esposa la presidenta del 
DIF municipal Sandra Partida de 
Santana, para luchar  contra ese 
mal cancerígeno que afecta  a miles 
de mujeres mexicanas junto a sus 
colaboradores, regidores y síndico 
municipal todos representando al 

XXXVI, H. Ayuntamiento local, en 
esa gran lucha contra el cáncer de 
mama…….. 

Y en lo que se refiere a los trabajos 
de las diferentes dependencias 
municipales la ciudadanía reconoce  
públ icamente a la d i rección 
urbanización de desarrollo urbano 

y  e c o l o g í a 
q u e  d i r i g e 
a t i nadamen te 
Carlos Cervantes, 
a tendiendo y 
dando respuesta  
a  u n  s e r i o 
problema que 
ha afectado al 
municipio y sus 
comunidades, 
reparación de 
lámparas en luz 
pública y que 
poco a poco este 
útil servicio se  
ira dando lo más 

pronto posible  y reconocen al nuevo 
director que haya echo algo ya, con 
lo poco que se tiene y lo que se 
encontró en esa dirección municipal, 
respuesta inmediata a  la población 
Tecualense.

También la dirección de protección 
civil en el municipio responde con 
prevenciones  a la ciudadanía 
en general por las últimas lluvias 
que han caído en esta región y se 

previene alertando, con 
anuncios sobre la carretera  
que une a este municipio 
con las comunidades 
antes mencionadas y a 
los ciudadanos que con sus 
vehículos cruzan el puente 
del Filo en esta temporada 
de lluvias y por las crecidas 
del rio Acaponeta  y que 
cuando el agua pasa a 
niveles por muy bajos que se 
vean en los vados que ahí 
se encuentran no se debe de 
cruzar, esas son las alertas 
preventivas de protección 
civil municipal……  

Ampelio González, no 
se quiere quedar atrás y responde 
a las órdenes del primer edil Lucio 
Santana, de darle mantenimiento a 
las calles y callejones de las colonias 
de esta ciudad, 
mantenerlas 
en buen estado 
así mismo los 
caminos de 
terracería que 
comunican con 
los poblados 
del lado de 
las marismas 
Tecualenses o 
de otra parte 
del municipio, 
c o m o  “ l a 
c o l o n i a  l a 
g a n a d e r a ” 

donde sus calles ya se les dio su 
manita de gato en hora buena 
por las direcciones municipales 
antes mencionadas y todo “POR EL 
ORGULLO DE SU GENTE”. 
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Con trabajo y orgullo tecualense, Lucio 
Santana Zúñiga responde a su pueblo
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Descubren en video a policías cuando se 
llevaban en patrullas a normalistas de Iguala

Si mi renuncia esclarece el caso Iguala, 
“no tendré inconveniente”: Aguirre

Nacional

Acapulco, Gro. El gobernador 
Ángel Aguirre Rivero dijo este 
lunes que si su renuncia ayuda 
a esclarecer los hechos de 
violencia ocurridos en Iguala 
el pasado 26 septiembre, “no 
tendré ningún inconveniente”.

En conferencia de prensa en 
el Foro Imperial, Aguirre Rivero 
afirmó que “estoy consciente 
de que tengo que asumir mi 
responsabilidad como gobernador 
hasta l legar a las últ imas 
consecuencias”. Expresó que 
“seré el primero en enfrentar a 
mi responsabilidad. No tengo 
nada que ocultar”.

Aseguró que en este caso no 
habrá impunidad y que “no me 
voy a ir como asesino ni como 

delincuente”.
Agu i r re  R ivero  es tuvo 

acompañado del fiscal Iñaki 
Blanco Cabrera y el secretario 
de gobierno, Jesús Martínez 
Garnelo.

El mandatario estatal agregó 
que se firmó un convenio de 
colaboración de mando único 
con Iguala, pero su gobierno 
municipal siempre mostró una 
negativa a dar el siguiente paso, 
“y ahora entendemos por qué”, 
señaló.

Dijo que “realizamos diversas 
investigaciones y de ello hay 
constancia por la detención 
de algunos de sus miembros”. 
Aclaró que han sido detenidas 
26 personas por el caso, de los 

cuales cuatro fueron enviados 
a la Seido.

Antes, el gobernador de 
Guerrero afirmó tener “las manos 
limpias” durante un acto público 
del DIF estatal efectuado en un 
estacionamiento del Foro Imperial 
de la zona Diamante, en donde 
unas 300 sillas fueron ocupadas 
por beneficiarios de programas 
de proyectos productivos de la 
administración estatal, quienes 
arroparon al político originario 
de Ometepec con porras como: 
“¡No estás solo; no estás solo!”.

El gobernador insistió: “Lo 
dejo muy en claro. Tengo las 
manos limpias; no tengo nada 
de qué avergonzarme. Soy el 
primero en decirlo aquí: Acudo 
con mucho gusto a las instancias 
correspondientes. No tenemos 
de qué avergonzarnos mi familia, 
mi esposa y mis hijos”.

En su discurso, después de 
recibir el espaldarazo del alcalde 
Luis Walton Aburto desde el 
micrófono, el mandatario estatal 

expresó que está totalmente 
de acuerdo con el mensaje del 
presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, quien 
horas antes expresó que en 
la investigación de los hechos 
sucedidos en Iguala no hay lugar 
para la impunidad.

El mandatario estatal señaló: 
“Eso he venido a decirles: que 
Aguirre no se raja, ni con hacha”.

Atr ibuyó ataques a su 
administración por motivos 
políticos e incluso aseguró que 
“si hoy fuera la elección ganaría, 
la coalición de izquierda. ¡Eso 
lo saben ellos!”. Aguirre agregó 
que es momento de “mantener 
la unidad” de los guerrerenses.

Pidió señalar con “índice 
de fuego” a quien pretenda la 
confrontación en Guerrero y 
utilice los hechos de Iguala como 
una bandera electoral.

Se pronunció por llegar al fondo 
del asunto y aseveró que ya hay 
30 detenidos por el asesinato de 

los normalistas.

Retó: “Si el pueblo de Guerrero 
quiere me vaya, me voy, pero 
no como delincuente, ni como 
asesino, porque no lo soy”, y 
demandó que los hechos sean 
investigados por la autoridad 
“correspondiente”.

Admitió que “es duro que lo 
llamen a uno asesino”. Según él, 
“se ve la mano perversa”.

Una trabajadora del DIF 
Guerrero, gritó: “¡Son los caciques 
del poder!”.

Aguirre Rivero expresó que “el 
gobierno seguirá marchando; no 
nos vamos a detener más allá 
de lamentarnos por lo sucedido”.

En el acto fueron entregadas 
estéticas, canastas para vender 
tacos, entre otros productos.

Tras dar la “bienvenida a 
la presencia federal” en las 
indagatorias, señaló que serán 
mandados a la cárcel los asesinos 
de los jóvenes normalistas.

Martín Alejandro Macedonia 
Barrera, Honorio Antúnez Osorio, 
Marco Antonio Ríos Berber y Luis 
Alberto Gasoar fueron trasladados 
a la Procuraduría General de la 
República (PGR) el sábado 4 
para rendir su declaración.

Los tres hombres pertenecen 
al cártel Guerreros Unidos, grupo 

criminal a quien se atribuye la 
desaparición y muerte de los 
normalistas de Ayotzinapa.

Según un informante que 
también pertenece a los Guerreros 
Unidos, la noche del viernes 26 
de septiembre, los jóvenes fueron 
trasladados en patrullas hacia 

la zona de Pueblo Viejo, Iguala, 
donde les dieron un balazo, los 
quemaron y los enterraron.

Un video presentado por el 
diario Reporte índigo muestra 
a tres unidades de la policía 
circulando a toda velocidad por el 
puente de Periférico a las 23:19 
horas del 26 de septiembre. 
Todo apunta a que en la parte 
trasera de esos vehículos iban 
los desaparecidos.

En la causa penal 172/2014 
del Juzgado Primero Penal en 
el Distrito Judicial de Tabares, 
Acapulco también se vertieron 
declaraciones que abonan en 
la culpabilidad de los mandos 
policiacos.

Hugo Hernández Arias, policía 
tercero de Iguala, declaró ante 
el ministerio público que al llegar 
al área de Seguridad Pública se 
percató que tenían a un grupo 
de muchachos en el patio de la 
Policía Preventiva Municipal.

Los detenidos eran interrogados 
por el juez de barandilla en turno, 
identificado como el “licenciado 
Ulises”.

“Hay tres celdas, una para 
delitos varios, otra para faltas 
administrativas y otra celda 
para mujeres. Cuando llegué a 
mis labores, eran las once de la 
noche, y me percaté que había 
como diez muchachos detenidos 
en el patio de la Policía Preventiva 
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Municipal de Iguala y que el 
licenciado Ulises -sin saber sus 
apellidos- dialogaba con ellos, que 
los vi de reojo y se encontraban 
a una distancia de diez a quince 
metros aproximadamente.

“Las celdas están al fondo, 
pero ellos no estaban en las 
celdas, estaban en el patio, 
existe una lámpara encendida 
e ilumina perfectamente toda el 
área”, relató Hernández Arias.

 “Que me hiciera cargo de 
resguardar la seguridad de 
las instalaciones, armamento 
y personal para repeler una 
eventual o posible ataque de 
individuos que quisieran atacar 
primeramente las instalaciones 
con el fin de llevarse armamento”.

Después de un rato los 
ministeriales se llevaron a los 
normalistas que estaban hincados 
en el patio, concluye Hernández 
Arias.
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PONEN TRAS 
LAS REJAS A 

INCORREGIBLE 
DAÑEROTras	ser	apañado	por	la	poli-municipal	en	una	tienda	

de	auto	servicios.
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Por Germán Almanza Aguilar

Ante el Agente del Ministerio Público del 
Fuero Común, fue puesto a disposición quien 
manifiesta llamarse Ernesto Saúl González 
González de 35 años de edad originario y 
vecino de la capirucha cora con domicilio en 
calle  Bahía de Matanchen de la colonia Lomas 
de la Cruz, por el delito de robo cometido en 
agravio de Bodega Aurrerá ubicada por Avenida 
México y Tlatelolco del Infonavit El Mirador.

Quedando el detenido relacionado en el número 
de expediente TEP/DET-II/EXP/294/81/14, y 
remitido a los separos de la Policía Estatal 
Preventiva.

Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la Policía Estatal Preventiva, 
en el interior de la colonia Miguel Hidalgo 
de la capital nayarita, lograron el apañe de 
un jovenzuelo que dice llamarse Cesar Iván 
Pérez de 18 años de edad y ser oriundo y 
vecino de esta ciudad con domicilio en la 
colonia Nuevas Palomas.

Este remedo de malandro fue trasladado 
a los separos de esa corporación policíaca 
y puesto a disposición de la autoridad 
competente, ya que se encuentra señalado 
por el delito de daño en propiedad ajena en 
agravio una persona del sexo masculino.

SU OLOR LA DELATÓ…

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la colonia 
Infonavit el Mirador de la capital 
cora, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva, detuvieron a 
Alma Verónica González Díaz de 
25 años de edad originaria de esta 
ciudad y vecina de Xalisco con 
domicilio en la colonia Canoas II, 
por el delito de robo en agravio de 
bodega Aurrerá. 

Sobre los hechos se sabe que 
la hoy detenida arribó a la tienda 
en mención, que se ubica en la 
colonia antes mencionada, lugar 
donde intentó sustraer sin pagar 
varios artículos de departamento 
de perfumería. Motivo por el cual 
se procedió a su detención y puesta 
a disposición.

CACO ‘SE PEINÓ’ PARA 
SALIR EN LA FOTO

ASOLABAN DOMICILIOS EN 
TEPIC PARA SAQUEARLOS

*	La	detuvieron	por	
robarse	unos	perfumes.

•	 Tras	saquear	una	vivienda,	Alma	Delia	Ramírez	
Bermúdez	y	Juan	Manuel	Ramírez	Torres,	empeñaron	

en 3 mil pesos lo robado en un negocio ubicado en 
Infonavit	Los	Sauces.	

Policía	Nayarit	captura	a	ladrones	en	La	Floresta Elementos de la Policía Nayarit realizaron 
un operativo de Prevención del delito al interior 
del Fraccionamiento La Floresta, a través del 
cual realizaron la detención de dos personas 
por su probable responsabilidad penal en 
la comisión del delito de Robo Calificado a 
Interior de Casa Habitación.

Se trata de Alma Delia Ramírez Bermúdez, 
de 30 años de edad, originaria de Hermosillo, 
Sonora y Juan Manuel Ramírez Torres, 
vecinos de Tepic. 

Los detenidos, minutos antes de su captura 
se introdujeron a un domicilio ubicado en la 
colonia Vistas de la Cantera, lugar de donde 
sustrajeron diversos artículos, dándose a la 
fuga y siendo capturados momentos después. 

Al momento de su detención la Policía 
Nayarit les aseguró tres pantallas planas de 
diferentes marcas y modelos, un dvd portátil, 
un dvd, un teatro en casa, un teléfono celular 
y una pulidora para carros. 

Por lo anterior tanto los detenidos como 
lo asegurado fueron puestos a disposición 
del agente del Ministerio Público para los 
trámites de Ley correspondientes. 

El Fiscal General Edgar Veytia, señaló al 
respecto que Nayarit no es tierra fértil para 
delincuentes, por lo que no se bajará la guardia 
en el combate frontal a la impunidad para 
lograr un Nayarit fuerte y seguro para todos.

•	 El	
Fiscal	Edgar	

Veytia	
manifestó	
que	los	

operativos	
de 

Prevención	
del	Delito	
seguirán 

realizándose	
por todo el 

Estado, para 
prevenir	más	
hechos como 

este.
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SOLITARIO MALANDRO 
ROBA A MENOR SU TABLET

APREHENDE LA POLI-NAY 
A VIOLENTO ‘POCHO’

Por Germán Almanza 
Aguilar

Luego de recibir una 
denuncia anónima por parte 
de vecinos de la colonia 
Estadios de esta ciudad 
capital, señalando que una 
persona del sexo masculino 
se encontraba agrediendo 
a una mujer, elementos de 
la Policía Nayarit División 
Investigaciones, adscritos 
al centro de Justicia 
Familiar, se trasladaron 
a ese lugar y en donde 
lograron la detención de 
quien manifiesta llamarse 
Juan Luis Suarez Aguilar de 
36 años de edad originario 
de USA y vecino de Tepic 
con domicilio en la colonia 

Acayapan.
Quedando el indiciado 

remitido en los separos de 
la Poli-Nay y a disposición 
de la autoridad competente, 
por el delito de lesiones y 
violencia familiar en agravio 
de una persona del sexo 
femenino. 

Por Germán 
Almanza Aguilar

Un robo a transeúnte fue 
reportado a la Secretaría 
de Seguridad Pública 
Municipal de Tepic por calle 
Sor Juana Inés de la Cruz 
de la colonia Amado Nervo, 
trasladándose oficiales de 
esa secretaria, quienes a 
su arribo se entrevistaron 
con un menor de 14 años 
de edad. Manifestando 
que minutos antes de llegar 

a su casa fue abordado 
por una persona del sexo 

masculino vestido todo 
de color negro, mismo 
que le arrebató de sus 
manos una Tablet marca 
Samsung, color blanco, 
para luego el ladrón 
darse a la fuga con 
rumbo desconocido.

Orientando al afectado 
pasar acompañado de 
un familiar a la Fiscalía 
General del Estado a 
aponer su denuncia 

correspondiente.

Por Germán 
Almanza Aguilar

E l  número  de 
emergencias del 066 
reportó un robo a casa 
habitación, ubicada 
por Avenida Allende 

de la Zona Centro de Tepic. 
Lugar al que acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal de Tepic, quienes 
se entrevistaron con la 
agraviada de nombre  Martha 
Ramírez García de 49 años 
de edad, manifestando que 

LADRONES PEGAN EN VIVIENDAS 
Y SE LLEVAN LOTE DE JOYAS

* Por ‘surtir’ a golpes a su mujer
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minutos antes al llegar a 
su domicilio y entrar a su 
recámara encontró todo 
revuelto; percatándose que 
le hacía falta varia joyería 
con un valor aproximado 
de 4000 pesos, sin saber 

quien o quienes fueron 
los responsables. Por 
lo que le recomendaron 
acudir a las instalaciones 
de la Fiscalía General del 
Estado a aponer su denuncia 
correspondiente.

El bono de 300 mil pesos lo puso de moda Antonio Echevarría 
para que le compraran los autos en su agencia: Pavel  
Por: MARIO LUNA

El diputado local del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) 
Pavel Jarero Velázquez, reiteró 
una vez más que es reprobable 
que se les quiera dar un bono de 
300 mil pesos a cada diputado para 
la compra de un automóvil, por lo 
que insistió que sus compañeros 
legisladores deberán de rechazarlo, 
aún más cuando existe una crisis 
financiera en el estado.

Y aún cuando dijo que no quiere 
entrar en polémica con nadie, 
ya que estarían en su derecho 
personal el aceptar o no dicho 
bono, solo les recuerda que son 
representantes del pueblo, y no 
saqueadores del pueblo como se 
pretende hacer.

Refirió que es la inmensa 
mayoría de los legisladores quienes 
están ansiosos de que se les de 
ese bono de 300 mil pesos, que en 
global, se estaría derrochando 9 
millones de pesos para que cada 
uno de los 30 diputados estrenen 
vehículos, por lo que el llamado a 
la conciencia si es que la tienen, 
es que no acepten dicho bono que 
lo quieren disfrazar de prestación. 

Si en lo personal cada diputado 
quiere carro nuevo, que lo compre 
de su bolsillo, ya que tienen la 
amplia posibilidad de hacerlo 
con cualquier agencia de autos, 
presentando su tarjeta de cobro 
de su sueldo que es superior a 
los 110 mil pesos.

Pavel Jarero, reconoció que 
quienes quieren carro nuevo 

regalado o mejor dicho con cargo 
al pueblo, son diputados de todos 
los partidos, incluyendo al PRD, 
PRI, PT, PAN, Verde Ecologista 
y Movimiento Ciudadano, lo 
que habla de que no son los 
representantes del pueblo que 
dicen ser, ya que es precisamente 
el pueblo quien está criticando 
este bono millonario.

Entre los diputados que ya han 
manifestado su rechazo a este 
bono de 300 mil pesos para la 
compra de vehículo están: Gianny 
Ramírez, Eddy Trujillo, Any Porras, 
Benigno Ramírez y Pavel Jarero; 
solo 5 de 30 diputados.

Señaló que no es justo que 
a los diputados se les compre 
vehículos nuevos para que anden 

en campañas electoreras para el 
año entrante, es preferible que el 
Congreso compre unidades pero 
unas 5 y estas estén para el uso 
de las fracciones parlamentarias 
y que cuando se vaya hacer 
verdaderamente trabajo de 
gestoría, estas unidades las 
puedan utilizar los diputados, 
pero una vez que concluya la 
legislatura, estas unidades queden 
en el Congreso, por lo que si los 
diputados quieren traer carros 
nuevos, pues que les cueste a 
ellos y no al pueblo, ya que con 
el sueldo que se tiene es muy 
y exageradamente suficiente, 
por lo que ese dinero que se 
quieren dar, mejor se invierta en 
dar soluciones a los problemas 
del campo.

Subrayó que ese bono existe 

desde el gobierno de Antonio 
Echevarría y que éste lo dió para 
que le compraran sus unidades 
en su agencia de autos.

Lo que los legisladores deben 
entender es que no se quiere 
generar polémica,  por la aceptación 
o rechazo de este bono, por lo que 
el quiera agarrarlo que lo haga 
y ya, pero que se atenga a las 
críticas del pueblo y al calificativo 
que le de la historia.
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*Reconoce	el	trabajo	de	Ricardo	Mariscal	

SANTIAGO.- La Presidenta Municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero acudió 
a la comunidad Pozo de Ibarra, donde 
junto a la Senadora Margarita Flores, los 
Diputados que representan a Santiago 
Ixcuintla  en el Congreso Local, Any Marilú 
Porras y el Doctor Benigno Ramírez, 
así como integrantes del Cuadragésimo 
Ayuntamiento, entregaron formalmente los 
trabajos de rehabilitación de su plazuela.

En el marco de los festejos por el 81 

Aniversario de Dotación de Tierras al 
Ejido, se cortó el listón inaugural de este 
espacio que ahora cuenta con una debida 
iluminación, pintura y un bardeo perimetral. 

Al hacer uso de la palabra el Presidente 
del Comisariado Ejidal, Ricardo Mariscal, 
recordó a los personajes que han contribuido 
en mejorar las condiciones de este espacio 
recreativo: “como quisiera que viviera 
Juan Becerra Galindo, quien siendo 
Sindico Municipal comenzó esta plaza y 

construyó el asta bandera que de acuerdo 
a los datos históricos, solamente existen 
2 de este tipo en Nayarit, una en Bahía 
de Banderas y la otra en Pozo de Ibarra”. 

Así mismo mencionó a Pablo López 
Insunza, ex Comisariado Ejidal, que 
también hizo su esfuerzo para que este 
lugar fuera disfrutado por las familias de 
este bello pueblo, “quien contribuyó el 
kiosko y mejoro el espacio, pero además 
no debemos olvidar Carlos Zúñiga Flores, 

Participa Fátima del Sol en la entrega de 
rehabilitación de la Plaza Pública de Ibarra

Por J. Asención Jiménez Flores

En un rancho muy pequeño, arriba 
en la Sierra del Nayar, serían cuando 
mucho unos 15 jacales todos habitados 
por Huicholes, en una de esas viviendas 
moraban un muchacho apenas unos 8 
años de edad, único hijo de una pareja, 
que se mantenían sembrando maíz y 
frijol que en los cuamiles cosechaban, 
guardaban una parte del producto para 
estar comiendo, la otra la vendían, y 
también se dedicaban a la cacería para 
complementar su alimentación.

El niño se llamaba Agapito, no sabía 
leer ni escribir pero sus padres no se 
preocupaban por eso, ya que en ese 
caserío nadie sabía leer, menos escribir, el 
español si lo hablaban algunos Huicholes. 
El niño aprendía de lo que veía hacer a 
los demás. A su papá le gustaba masticar 
Peyote y de vez en cuando en las fiestas 
que celebran cada año, le daba a su hijo 
algunos pequeños pedacitos, y el niño 
los masticaba y le decía a su papá que 
se sentía a veces medio raro; un día que 

masticó un pedazo más grande dijo que 
había sentido que había cruzado la pared 
del jacal. Y poco a poco se fue habituando al 
Peyote, y ya le decían: Agapito el peyotero.

Este muchacho fue creciendo, sus 
padres lo querían mucho, era buen hijo y 
muy trabajador, aprendió a manejar todas 
las herramientas que se usaban para 
las siembras, como el machete, hacha, 
azadón y también aprendió a cazar… pero 
aumentó su consumo de peyote.

Su padre le aconsejó: ya no consumas 
el peyote, para los conocimientos que te 
voy a enseñar no es necesario ningún tipo 
de droga; le platicó que a él su abuelo 
le había dicho que nunca usara drogas; 
“porque las drogas no te ayudan, es cierto 
que te hacen cambiar tu percepción, te 
dan valor para hacer y decir cosas que en 
tus cinco sentidos no las harías, después 
viene el arrepentimiento y sentimientos de 
culpabilidad por lo que hiciste o dijiste, por 
lo tanto te recomiendo si quieres aprender 
tienes que alejarte de todo tipo de drogas 
ilegales y legales como el alcohol”.

AGAPITO  EL PEYOTERO
Cuentos del Tío Chón

el último que renovó esta plaza”. 
Por su parte, la Presidenta Municipal 

Fátima del Sol Gómez Montero, manifestó 
su alegría por reencontrarse con los 
habitantes de esta comunidad que nos 
ha dado su confianza, “a escasos veinte 
días de asumir el cargo, volvemos para 
refrendar nuestros compromisos y que mejor 
manera que apoyando los trabajos que ha 
realizada la directiva ejidal encabezada 
por Ricardo Mariscal” dijo. 

La alcaldesa aseguró que de la mano 
con el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda en unas semanas será puesto 
en marcha el Centro de Rendimiento, 
Excelencia Agrícola Nayarit (CREA), que 
estará ubicada en Santiago Ixcuintla, “el 
mandatario estatal tiene un cariño especial 
por nuestro municipio, por lo que la capital 
del campo será tratada como se merece”. 

“Lo que se requiere para iniciar el 
conocimiento de ese mundo desconocido 
para ti; necesitarás que te mantengas 
limpio, de mente y cerebro, debes de 
estar alerta, primero te voy a enseñar a 
“ver”, la diferencia entre “mirar” y “ver”, 
consiste en que mirar es confirmar a 
través de nuestra vista que el mundo es 
tal como nuestra razón nos dice que es, 
y “ver” es la capacidad del hombre de 
conocimiento para percibir, no con la vista, 
la otra realidad del mundo”.

“Aprenderás a percibir los lugares de 
poder, como usarlo y sacarle provecho 
para ti mismo, respetarás la naturaleza, 

valorarás todo el universo con todo lo que 
nos proporciona, su energía, aire sol y 
muchas cosas más”.

“Si estás dispuesto a cambiar, tendrás 
que luchar contra ti mismo, llegarás a 
conocerte, y una vez que lo logres, te 
darás cuenta de lo que eres capaz de 
hacer por ti y por la gente que te rodea”.

“Eso se alcanza poco a poco, armándote 
de paciencia y humildad, llegarás a gozar de 
una libertad que jamás habías imaginado. 
Piénsalo y dime si estás dispuesto”. 
Agapito le contesto: “Sí acepto el reto… 
(Continuará)
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Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*  Participara este domingo en combate en el centro deportivo

* Algo se dejó de hacer en Sanidad Vegetal como para tener 
6 lotes larvados.

En riesgo que se exporte mango a 
Estados Unidos: Fernando Ortega
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Rafael	Preciado	una	promesa	santiaguense	
en el deporte de las artes marciales mixtas

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Rafael 
Preciado, es un joven que a la 
edad de los 13 años fue llevado 
al “Gabacho” -como llama él a 
los Estados Unidos- en donde 
por ser una persona a la que le 
gustaban las peleas callejeras, fue 
deportado y ahora que se dedica 
al cien por ciento a la práctica de 
las artes marciales mixtas, confía 
en que los mismos gabachos que 
lo deportaron vengan por él para 
llevárselo a participar en esta 
disciplina del deporte.

El reportero de esta editorial 
al ver que por lo menos durante 
hora y media subiera y bajara las 
escalinatas del cerro, le solicitó 

una entrevista a la cual accedió 
de manera amable.

-“Estoy entrenando aquí en la 
alameda, donde hacen la feria, 
pero como va a haber un evento 
este fin  de semana donde voy 
a participar estoy entrenando al 
cien para estar en condiciones 
de pelear”.

-Rafael, ¿dónde te nace la 
inquietud por aprender ésta 
disciplina del deporte?

-“Desde pequeño me fui para el 
“gabacho” y de allá me expulsaron 
por ser peleonero, peleaba en las 
calles, y mi sueño es que ellos 
mismos, los gabachos, vengan por 
mí. Por las artes marciales que 
practico he tenido 4 peleas: una 

en Escuinapa y 3 en Zacatecas, 
todas las he ganado; me ha ido 
bien pero aquí en Santiago, quiero 
demostrar que puedo”.

-Gustavo Ayón, un basquetbolista 
del poblado del Colomo municipio 
de Compostela, dijo alguna vez, 
señalando a los Estados Unidos, 
algún día estaré en la NFL… Rafael 
preciado, al igual que Gustavo 
Ayón, ¿se ve compitiendo en las 
artes marciales mixtas de los 
Estados Unidos?

-“A través de las artes marciales 
tengo que demostrarle a los 
Gabachos que aquí hay buenos 
guerreros en Santiago, ahorita 
estoy concentrado al cien para 
la pelea que voy a sostener este 

fin de semana en 
el centro deportivo; 
subo y bajo escaleras, 
además que tanto 
arriba como abajo 
hago alrededor de 
20 lagartijas. Quiero 
estar pues al máximo 
para mi combate. No 
sé contra quien voy a 
enfrentarme, creo que 
van a ser peleadores 
de aquí mismo del 
estado. Peso 65 kilos 
y siento que estoy listo, vamos 
a pelear el domingo en el centro 
deportivo de esta ciudad, ahorita 
estamos esperando el ring, y te 
digo, no sé contra quien me voy 
a enfrentar; pero me siento listo 
para pelear mañana si fuera 

necesario”.
Dijo finalmente esta promesa 

de las artes marciales de origen 
santiaguense, pero con toda la 
mentalidad norteamericana: Rafael 
Preciado, grábese su nombre y 
vaya a apoyarlo este domingo al 
centro deportivo de esta ciudad.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Debido 
a la desastrosa participación al 
frente de Sanidad Vegetal, de 
parte de el regidor por la octava 
demarcación Edwin carrillo Meza, 
la zona “A” a la que pertenece 
Santiago, podría no exportar 
mango a los Estados Unidos, 
al perder la baja prevalencia en 
la fruta.  Advierte el también ex 
presidente de dicha organización 
campesina Ing. Fernando Ortega 
Herrera.

-“Mira Chema, la fitosanidad 
de las campañas que tenemos 
en el Comité Estatal de Sanidad 
Vegetal para la mosca de la fruta 
se mide por sus lotes larvados, 
por la cantidad de lotes larvados 
de cada municipio. Decirte que 
la baja prevalencia en Santiago 
se encuentra en riesgo, porque 
nunca en la historia Santiago 
había llegado a 6 lotes larvados, 
este año no se qué pasó, qué 
se dejó de hacer, pero la verdad 
estamos extrañados de que 
haya pasado esto. Compostela 

y San Blas siempre han tenido 
más de 20 lotes larvados, y 
ahora Compostela solamente 
tiene 2 lotes larvados, y va a 
entrar a baja prevalencia este 
año. Mientras que nosotros aquí 
estamos en riesgo porque la 
fitosanidad en Santiago se hizo 
a un lado y la verdad es que la 
junta se metió a politizarse más 
que nunca, esa es la realidad 
de las cosas”.

-Fernando, en este caso 
Sanidad Vegetal de Santiago, 
¿qué dejó de hacer para poblarse 
de plagas tu mencionas 6 lotes 
larvados?, y eso trae el riesgo 

de que te quiten el derecho de 
exportar la fruta del mango a 
los Estados Unidos.

-“Si, mira, decirte que hace 3 
años cuando yo estuve todavía a 
San Blas no lo dejaron exportar 
porque tuvo más de 20 lotes 
larvados, y de andar la caja de 
mango a 150 pesos se la bajaron 
a 30 pesos para venderla nada 
más para jugos, aquí el único 
que pierde es el productor y aquí 
lo que se dejo de hacer fue el 
monitoreo en tiempo y forma en 
las huertas de mango. Sanidad 
Vegetal debe monitorear todo el 
año y sobre todo el trampeo que 
nunca se deja de hacer durante 

los meses de julio y agosto, ya 
en agosto empieza otro tipo de 
monitoreo y de trampeo, pero se 
dejaron de hacer cosas que yo 
te aseguro que los ingenieros 
saben que se dejó de hacer. Yo 
a ciencia cierta no sé por qué, 
si ha tenido mucho dinero la 
junta local para que se hagan 
las campañas de calidad y no 
tener el riesgo de que a nuestros 
productores al rato les prohíban 
que exporten sus mangos”.

Y pues la verdad es que 
coincido con lo que señala 
Fernando Ortega, luego que 
presidentes de Sanidad Vegetal 
como: Álvaro Anzaldo, Marcelino 

Contreras, José luís Jiménez 
Padilla, el mismo Fernando 
Ortega Herrera, se preocupaban 
porque la zona “A” a la que 
pertenece Santiago, tuviera 
baja prevalencia; es decir que 
estuviera libre de plagas. Pero 
arribó al cargo Edwin Carrillo, y 
como el Huracán Simón arrasó 
con todo y ahora hay tenemos; las 
consecuencias 6 lotes larvados, 
con lo que se puede prohibir 
la exportación de la fruta del 
mango a los Estados Unidos, 
donde la jaba de mango cuesta 
150 pesos, mientras que aquí 
los jugueros te la compran en 
solamente 30 pesos. Así las 
cosas en Sanidad Vegetal.


